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A Secretaria Municipal de Educação e Cultura de
São Sebastião do Paraíso procedeu na tarde desta
terça-feira, 31 de janeiro, a posse das diretoras da
Rede Municipal de Ensino. Ao todo, são 24 unida-
des entre escolas e centros municipais de Educação
Infantil. As servidoras da Secretaria, a gerente de
Educação, Márcia Maria da Costa, e a inspetora es-
colar, Ivete Pereira dos Reis, recepcionaram as pro-
fessoras desejando sorte à nova jornada.

página 3

Prefeitura dá posse às diretoras
da rede municipal de Educação

Em Jacuí viatura da Polícia
Militar cai em córrego

página 7

Autor de furto e proprietário
de arma furtada são

presos em Passos
página 3

Paraisense Pablo Asnar
defende pênaltis e garante

título ao Sub-16 do Batatais FC
página 8

Sebrae Minas apoia a
criação da Agência
de Desenvolvimento

Regional do Sudoeste

Zoonoses promove
novo mutirão de

combate à dengue

SECOM Prefeitura

Parceria é firmada para
reativar o futsal em Paraíso

página 5

página 9

página 8



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
1 de Fevereiro de 2023

página 2 Jornal do Sudoeste

CURTAS
DESPENCOU

Policiais Militares estavam nesta terça-feira (31),
no encalço de um motociclista que pinoteou em
Jacuí. Na rua Minas Gerais a viatura policial des-
pencou de uma ponte construída recentemente, e
caiu em um córrego. Informação deu conta que os
militares passavam bem.

ABUSO
Por algumas vezes esta coluna alertou autori-

dades de trânsito sobre fato que continua aconte-
cendo e precisa ser coibido. Grande número de
condutores de veículo que se dirigem em direção
aos bairros São Francisco e João XXIII em São
Sebastião do Paraíso procurando “cortar caminho”
não faz o contorno pela rotatória. Motociclistas e
ciclistas seguem pelo viaduto e descem na con-
tramão, desafiando o perigo, e poderão compli-
car a vida de quem vem em sentido contrário, na
mão correta.

COLETA DE SANGUE
O tão almejado Posto de Coleta de Sangue em

São Sebastião do Paraíso conforme anteriormen-
te informado por esta coluna, ao que tudo indica
deverá mesmo ser implantado em imóvel na rua
Pimenta de Pádua, duas quadras acima da
Lagoinha. Documentação e planta foram enviados
pela Prefeitura há mais de 15 dias para análise do
Hemominas em Belo Horizonte que solicitou três
alterações, que estão sendo providenciadas.

MAIS CARO
Condutores de veículos em Minas Gerais terão

que desembolsar uns Reais a mais a partir desta
quarta-feira (1/2) para renovar ou mudar a catego-
ria da Carteira Nacional de Habilitação (CNH). O
valor relativo ao cobrado por clínicas autorizadas
que fazem exames médicos e psicológicos terá
aumento de quase 20% passando de R$ 169,28
para R$ 200,20. Embora exista decreto que deter-
mina o reajuste anual de valores, conforme infor-
mação do Detran-Mg, o último aumento ocorreu em
janeiro de 2018.

MUDA DE HORÁRIO
A Câmara Municipal de São Sebastião do Pa-

raíso reúne-se em sessão extraordinária nesta quar-
ta-feira, 1 de fevereiro, às 9 horas para analisar pro-
jeto de resolução, autoria da Mesa Diretora que visa
alterar o horário das sessões ordinárias daquela
Casa legislativa que, sendo aprovado passará a
ocorrer às segundas-feiras com início às 14 horas.
A princípio, chegou cogitado iniciar às sessões às
8h30.

QUANTOS HABITANTES?
E afinal de contas, São Sebastião do Paraíso

está com quantos habitantes? Esta é a pergunta
que tem sido feita. Há alguns dias a Prefeitura não
concordando com números apresentados pelo
IBGE relativo ao censo, se empenhou junto à popu-
lação, solicitando que quem não teve sua residên-
cia recenseada, tivesse a gentileza de informar.
Segundo o IBGE, em torno de três mil imóveis es-
tariam vazios em Paraíso, informação rebatida pela
Prefeitura. Aguarda-se o desfecho.

TRANSBORDANDO
Mesmo se levando em conta o grande volume

de chuva que caiu sobre Paraíso nos últimos dias,
não há dúvida que o sistema de vazão da segunda
lagoa no San Genaro precisa ser revisto para evi-
tar que haja o transbordamento e leito da rua seja
inundado como tem ocorrido.

COVID
Entre sábado e esta terça-feira (31) segundo a

Vigilância em Saúde em São Sebastião do Paraí-
so, foram registrados 20 novos casos de covid no
município, sendo 1 sábado, segundo 11 e ontem,
8. Não foi registrado óbito causado por covid. Ain-
da de acordo com a Vigilância, ontem havia quatro
pacientes internados para tratamento de covid na
Santa Casa, três deles residentes em Paraíso, e
outro de município vizinho.

PIX
Lançado pelo Banco Central do Brasil em outu-

bro de 2020, o Pix tem a cada dia conquistado mais
usuários desse sistema inovador que já é conside-
rado o mais popular meio de transferência de pa-
gamentos por sua agilidade. Estudos e entendi-
mentos bem avançados segundo o BC estão em
andamento para coloca-lo como forma de paga-
mento em âmbito internacional. Transações via Pix
chegaram a R$ 10,9 trilhões no ano passado, mais
que o dobro em 2021 que ficou na ordem de R$
5,2 trilhões.

TEMPO
Alerta emitido ontem pelo Instituto Nacional de

Meteorologia (Inmet) previa chuvas fortes de até
100 milímetros para 263 municípios mineiros e a
possibilidade de ventos intensos com rajadas que
podem atingir até 100 quilômetros por hora, até esta
quarta-feira, 1.º de fevereiro. Paraíso e alguns mu-
nicípios vizinhos constam na relação divulgada pelo
Inmet. Felizmente em Paraíso a terça-feira foi de
sol. Vejamos hoje.

OPINIÃO

AH! MINAS GERAIS
Aristóteles Drummond*

Nada mais próximo da realidade do que a lembrança
de que os políticos mineiros eram mestres da habilidade
e cordialidade no trato da coisa pública. Especialmente
aqueles que militavam no PSD, partido que deu ao Brasil
o presidente JK, da alegria e superioridade, Tancredo
Neves, o articulador, José Maria Alkmin, o formulador, e
Murilo Badaró, da dedicação integral à vida pública. A
lista é imensa e inclui governantes pragmáticos que dei-
xaram digitais no progresso do estado, como Israel Pi-
nheiro e Ozanam Coelho.

Os militares de 64 foram sábios e tiveram bom relaci-
onamento com o Congresso e as forças políticas dos
estados e foram buscar em Minas vices e ministros rele-
vantes. Dos cinco vices, três eram mineiros, Alkmin,
Rondon Pacheco e Aureliano Chaves. A Revolução foi
iniciada pela coragem e determinação de dois mineiros,
um militar, o General Mourão Filho, e outro civil, o gover-
nador Magalhães Pinto.

O último presidente militar, João Figueiredo, teve seis
ministros mineiros, hábeis, preparados e grandes gestores.
Ibrahim Abi-Ackel, brilhante jurista e tribuno, foi ministro
da Justiça; Camilo Pena, o homem que implantou o álcool
combustível no Brasil; José Israel Vargas, na tecnologia;
Eliseu Resende, o genial realizador nos transportes; An-
gelo Stabile, mineiro nascido em São Paulo, na agricultu-
ra; e Murilo Badaró, na indústria e no comércio.

Podemos atribuir ao desgaste de nossa classe políti-
ca a falta desta escola. Aliás, o PSD nacional também
teve lideranças significativas na República. O fluminense
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Quando precisamos acei-
tar uma circunstância que não
foi planejada, o primeiro im-
pulso que temos é o de ser
resistente à nova situação.

É difícil aceitar as perdas
materiais ou afetivas, a difi-
culdade financeira, a doença,
a humilhação, as traições.

A nossa tendência natural
é resistir e combater tudo o
que nos contraria e que nos
gera sofrimento.

Agindo assim, estaremos
prolongando a situação. Resis-
tir nos mantém presos ao pro-
blema, muitas vezes perpetu-
ando-o e tornando tudo mais
complicado e pesado.

Em outras ocasiões, nossa
reação é a de negação do pro-
blema e, por vezes, nos entre-
gamos a desequilíbrios emo-
cionais como revolta, tristeza,
culpa e indignação.

Todas essas reações são
destrutivas e desagregadoras.

Quando não aceitamos,
nos tornamos amargos e insa-
tisfeitos. Esses padrões men-
tais e emocionais criam mais
dificuldades e nos impedem de
enxergar as soluções.

Pode parecer que quando
nos resignamos diante de uma
situação difícil, estamos desis-
tindo de lutar e sendo fracos.

Mas não. Apenas signifi-
ca que entendemos que a
existência terrestre tem uma
finalidade e que a vida é regida
pela lei de ação e reação; que
a luta deve ser encarada com
serenidade e fé.

Na verdade, se tivermos a
verdadeira intenção de en-
frentar com equilíbrio e sen-
satez as grandes mudanças
que a vida nos apresenta, de-
vemos começar admitindo a
nova situação.

A aceitação é um ato de
força interior que desconhe-
cemos. Ela vem acompanha-
da de sabedoria e humildade,
e nos impulsiona para a luta.

É detentora de um poder
transformador que só quem já
experimentou pode avaliar.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Aceitação

Amaral Peixoto, o catarinense Joaquim Ramos, o paulista
Cunha Bueno, os cariocas Gilberto Marinho e Negrão de
Lima – um nascido no Rio Grande do Sul e outro em
Minas –, o mato-grossense Filinto Müller e o maranhense
Vitorino Freire, para ficarmos em alguns nomes mais
conhecidos.

Apesar dos excessos de Lacerda na pregação contra
Vargas e JK, longe dos usuais hoje, a política nacional
rejeitava tipos grosseiros, inconvenientes, pregações de
ódios e intolerância. Os militares governaram em clima de
ordem e paz, tendo agido com energia apenas nos casos
que envolviam atos de violência, como sequestros, assal-
tos a bancos, assassinatos e até mesmo execuções de
companheiros que desertavam. JK, Jango e Jânio, ex-pre-
sidentes que perderam mandatos, não foram persegui-
dos, apesar de desnecessários constrangimentos a JK.

O presidente Lula deve observar que a política de
radicalização e confronto derrubou Jango, que era ho-
mem moderado, mas que foi levado por péssimas com-
panhias à deposição, e que agora mesmo Bolsonaro
perdeu uma eleição que parecia certa pela obra realiza-
da, pelo diálogo restrito a seus apoiadores, mas que,
por significantes que sejam, não levam a uma vitória em
eleição de dois turnos. Lula foi eleito, como lembrou o
governador Zema, pelos erros pessoais de Bolsonaro,
que não soube calar a boca e não brigar tanto. Agora vai
colher um triste ostracismo.

Que os mineiros do passado inspirem este governo
para felicidade geral do povo.

*Jornalista

(Hoje em Dia, 31/01/23)

SIMPLESMENTE
acontece

"Acho que a vida gosta
de fazer isso com a gente
de vez em quando; te joga
num mergulho em alto-mar
e, quando parece que você
não vai suportar, ela te traz
para terra firme de novo".
"A realidade da mostra a
sua cara e você se sente
golpeado quando constata
que não pode ser tudo o que
quer e que só precisa se
conformar com um pouco
menos do aquilo que havia
imaginado".

Bem, depois dessas duas
aqui em cima, até quando
você vai ficar mudo? Preci-
samos mudar, porque o
medo é um modo de fazer
censura. Até quando você
vai levando, no popular
quando perguntam como
vai, e responde: vamos le-
vando. Até quando vamos
ficar sem fazer nada? Mas,
quando mudamos, o mundo
muda com a gente.

Sabe, é preciso fazer
mudanças comportamentais,
principalmente. Quando
pensamos em mudança de
comportamento, muitas coi-

sas podem passar pela nos-
sa cabeça e entre elas, as
que muitas pessoas que ado-
tam a "Síndrome de Ga-
briela" - vivem dizendo que
'eu nasci assim, vou morrer
assim', e aí, perdemos gran-
des oportunidades.

Eu já refleti e pensei em
mudanças, mas egoistica-
mente mandei essa: 'por que
só eu'? Como seres huma-
nos precisamos adaptarmos
as constantes transforma-
ções para vivermos em
"sensação de bem-estar/
Paz de espírito/ Qualidade
de vida/ Autoconhecimento/
Humildade/ Respeito/ Me-
lhora no relacionamento com
as outras pessoas/ Harmo-
nia na família/ Sucesso pro-
fissional". Hei, ainda dá tem-
po, vamos mudar? Ou, é
sempre mais fácil achar que
a culpa é do outro e esperar
que ele mude, não eu!

Fernando de Miranda Jorge
Acadêmico Correspondente

da APC
Jácuí/MG

fmjor31@gmail.com

O SOS criança voltará
às atividades, hoje. Have-
rá um encontro de todas as
crianças inscritas no Pro-
jeto, bem como seus pais,
mães e/ ou responsáveis.

Nosso endereço: Rua
Pimenta de Pádua, 805,
centro, fone 3531-7915.

Neste momento serão
apresentados todos os pro-
fessores e seus objetivos
de trabalho nos conteúdos
que ministram; horários de
aulas, regulamento e ca-
lendário escolar.

Contamos com a pre-
sença de todos.

SOS

Existem inúmeras situa-
ções na vida que não estão
sob o nosso controle. Resta-
nos então acatá-las.

É fundamental entender
que esse posicionamento não
significa desistir, mas sim man-
ter-se lúcido e otimista no mo-
mento necessário.

No instante em que acei-
tamos, apaga-se a ilusão de si-
tuações que foram criadas por
nós mesmos e as soluções sur-
gem naturalmente.

Aceitar é exercitar a fé. É
expandir a consciência para
encontrar respostas, soluções
e alívio. É manter uma atitude
saudável diante da vida.

É nos entregarmos confi-
antes ao que a vida tem a nos
oferecer.

Estamos nesta vida pela
misericórdia de Deus, que nos
concedeu nova oportunidade
de renascimento no corpo fí-
sico.

Os sentimentos de amar-
gura, desespero e revolta, que
permeiam nossa existência,
são frutos das próprias dificul-
dades em lidar com os proble-
mas.

Lembremos que todas as
dores são transitórias.

Quando elas nos alcança-
rem, as aceitemos com sere-
nidade e resignação. Olhemos
para elas como mecanismos
da lei universal que o Pai utili-
za para que possamos cres-
cer em direção a ele.

Busquemos, desse modo,
as fontes profundas do amor
a que se reporta Jesus que o
viveu, e o amor nos dirá como
nos devemos comportar pe-
rante a vida, no crescimento
e avanço para Deus.

Redação do Momento Es-
pírita, com base no texto Acei-
tação, de autoria desconheci-
da e com parágrafo final do
cap. 20, do livro Terapêutica
de Emergência, por diversos
Espíritos

PSICOGRAFIA DE DIVALDO

PEREIRA FRANCO, ED. LEAL

GARIMPO ILEGAL
Brasil! O garimpo ilegal
Manchete internacional
Uma vergonha nacional

E de comoção em geral!

Com ianomanis dizimados
Por interesses declarados
Com fatos documentados
Não podem ser ignorados!

Diante de normas ilegais
Não podem morrer iguais

Há direitos constitucionais!

A miséria, a desnutrição
Abandono, sem proteção
Não são de nossa Nação!

Maria Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada
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O morador em um sítio na
zona rural de Passos, teve sua
casa arrombada e dela foram
levados alguns pertences, se-
gunda-feira (30). O autor foi
descoberto e preso por uma
equipe da Polícia Militar Ro-
doviária  que fazia
patrulhamento pela rodovia
MG 050. O inusitado é que a
vítima também acabou sendo
presa.

Policiais viram que um ho-
mem de 38 anos transportava
em um carrinho de pedreiro
pelo acostamento da rodovia,
várias ferramentas elétricas,
um televisor e uma espingar-
da de pressão que foi adapta-
da para calibre 22, com muni-
ções do mesmo calibre.

O homem ao ser aborda-
do admitiu ter furtado aquele

Polícia Militar Rodoviária / Divulgação

material em um sítio, foi pre-
so em flagrante e conduzido.
Policiais entraram em conta-
to com a vítima que compare-
ceu e reconheceu o material
furtado, como o que foi tirado

de sua casa. Questionado so-
bre documento de posse ou
porte da arma de fogo, disse
que não tinha.

Por isso, autor do furto, e
proprietário da espingarda fur-

tada receberam voz de prisão,
sendo conduzidos para a De-
legacia de Polícia de Passos.
Perícia técnica compareceu
ao local e realizou trabalhos de
praxe.

Autor de furto e proprietário de arma
furtada são presos em Passos

A Secretaria Municipal de
Educação e Cultura de São
Sebastião do Paraíso proce-
deu na tarde desta terça-fei-
ra, 31 de janeiro, a posse das
diretoras da Rede Municipal
de Ensino. Ao todo, são 24
unidades entre escolas e cen-
tros municipais de Educação
Infantil. As servidoras da Se-
cretaria, a gerente de Educa-
ção, Márcia Maria da Costa,
e a inspetora escolar, Ivete
Pereira dos Reis, recepciona-
ram as professoras desejan-
do sorte à nova jornada.

Durante sua fala, o secre-
tário municipal de Educação,
Lucas Cândido de Oliveira, des-
tacou que foi um dia importan-
te para a rede municipal de
Educação. “Vocês têm um pa-

Prefeitura dá posse às diretoras
da rede municipal de Educação

pel importante, as decisões pas-
sam por vocês e estão execu-
tando muito bem nesse primei-
ro mês de gestão”, pontuou.

O secretário ressaltou o
papel da Administração, ten-
do em vista que o prefeito
também é professor. Falou
sobre o recurso destinado
para gestão das instituições e
destacou que a mudança gera
resistência. “O objetivo é o
aluno, o ensino das nossas cri-
anças”, acrescentou.

O prefeito Marcelo Morais
saudou as novas diretoras e
destacou o desafio que será
enfrentado por elas. Disse ain-
da investimentos realizados
pela Administração nas esco-
las que, segundo destacou,
durante anos ficaram em si-

Por Pedro Rafael Vilela
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O ministro-chefe da Secre-
taria de Comunicação Social da
Presidência da República, Pau-
lo Pimenta, repudiou, nesta ter-
ça-feira (31), uma postagem
em que o jogador de vôlei Wal-
lace Souza, atleta do Cruzeiro
e campeão olímpico pela sele-
ção brasileira, sugeriu “dar um
tiro” no presidente Luiz Inácio
Lula da Silva.

Segunda-feira (30), o joga-
dor publicou em sua conta ofi-
cial no Instagram uma fotogra-
fia portando uma espingarda
calibre 12 e abriu para comen-
tários dos seguidores. Um de-
les perguntou se o atleta “daria
um tiro na cara do Lula com
essa 12”. O jogador fez, então,
uma enquete sobre o comentá-
rio com a mesma pergunta. Em
seguida, exibiu o comentário.

“Esta postagem foi feita
pelo jogador de vôlei do
@sadacruzeiro, e ex-atleta da
seleção brasileira, Wallace Le-
andro em seu Instagram. Já
acionei a AGU [Advocacia-Ge-
ral da União], e vamos tomar
todas as providências necessá-
rias. Não vamos tolerar amea-
ças feitas por extremistas e
golpistas!”, postou o ministro
no Twitter.

Wallace é apoiador declara-
do do ex-presidente Jair
Bolsonaro, com quem tem fo-
tos publicadas e costuma se
apresentar portando armas.

O clube do jogador mani-
festou-se após o ocorrido, re-
pudiando a publicação de
Wallace. “O Sada Cruzeiro la-
menta profundamente a publi-
cação realizada pelo nosso atle-
ta Wallace e o seu conteúdo.
Vivemos um momento delica-
do, em que precisamos ter
muita cautela com as nossas
manifestações. As redes soci-
ais podem parecer um espaço
em que tudo está liberado, sem
muita avaliação das possibilida-
des de interpretação, e isso é
uma armadilha gigantesca. Re-
forçaremos com todo o nosso
staff, atletas e comissão técni-
ca sobre a importância da res-
ponsabilidade no uso das
mídias digitais. Ressaltamos,
principalmente, que a violência
nunca deve ser exaltada ou es-
timulada e que, da parte do
Sada Cruzeiro, pedimos since-
ras desculpas a todos”, diz o
clube em nota.

SUSPENSÃO
No final da tarde, o clube

divulgou uma nova nota infor-
mando que Wallace será puni-
do, a partir desta quarta-feira

Governo aciona
AGU após

postagem de
jogador de vôlei

sobre Lula
Em enquete, Wallace Souza sugeriu
“dar um tiro na cara” do presidente

(1º/2) com  afastamento e uma
suspensão por tempo indeter-
minado, conforme está previs-
to em seu contrato. “Espera-
mos que o episódio sirva de
aprendizado para todos, com
uma reflexão sobre o uso cons-
ciente das redes sociais, e da
responsabilidade que cada um
tem em disseminar bons valo-
res. O esporte deve ser uma
ferramenta para propagar igual-
dade, tolerância e respeito”, diz
a nova nota do clube.

ENTIDADES
DESPORTIVAS

A Confederação Brasileira
de Vôlei (CBV) foi outra enti-
dade que criticou a postagem
do jogador. “A CBV repudia
qualquer tipo de violência, ou
incitação a atos violentos, e
entende que o esporte é uma
ferramenta para propagação de
valores como o respeito, a to-
lerância e a igualdade.”

O Comitê Olímpico do Bra-
sil (COB) também divulgou
nota sobre o caso. O COB in-
formou que encaminhou uma
representação ao Conselho de
Ética da entidade contra o atleta
de vôlei. O órgão, que é inde-
pendente, dará andamento às
etapas do processo.  “O Co-
mitê classifica como inaceitá-
vel a postagem feita pelo joga-
dor, que representou a seleção
brasileira de vôlei em três Jo-
gos Olímpicos”, diz a nota. “O
COB reforça que o que move
o esporte brasileiro são os va-
lores olímpicos como excelên-
cia, respeito e amizade e que,
portanto, não há espaço para
nenhuma conduta violenta ou
de incitação à violência.”

A Comissão de Combate às
Discriminações da Assembleia
Legislativa do Rio de Janeiro
(Alerj) informou que deve de-
nunciar Wallace Leandro de
Souza pelo crime de incitação
à violência.

Em uma postagem no
Instagram, Wallace fez um pe-
dido de desculpas e reconhe-
ceu que errou ao fazer a
postagem. “Quem me conhe-
ce sabe que eu jamais incitaria
a violência em hipótese algu-
ma contra qualquer pessoa e
principalmente o nosso presi-
dente, então vim aqui pedir des-
culpas, foi um post infeliz que
eu acabei fazendo. Errei e es-
tou aqui pedindo as desculpas
porque quando você erra não
tem jeito, você tem que assu-
mir o erro e se desculpar. Ja-
mais tive a intenção de incitar
a violência, ódio, não é da mi-
nha pessoa. Não foi isso que o
esporte me ensinou e não é isso
que eu quero passar para nin-
guém”, disse o atleta.

tuação de abandono.
“Buscamos investir para

que vocês não tenham que
fazer festinhas para manter a

escola, não admito que isso
seja realizado porque é res-
ponsabilidade do Poder Públi-
co”, acrescentou.

O prefeito desejou sorte às
novas diretoras e realizou a
entrega de certificados. As
diretoras têm mandatos de

quatro anos, quando novo pro-
cesso de certificação e elei-
ção para a direção das esco-
las, em 2026, deve ser feito.

(Secom Pref. SSP)

SECOM Prefeitura
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Por Priscilla Mazenotti
Repórter da Rádio Nacional
BRASÍLIA

A capital federal já está
com tudo pronto para a posse
de deputados e senadores
nesta quarta-feira (1). Um
esquema de segurança foi
montado e revisado e já con-
ta, inclusive, com grades ins-
taladas na frente do Congres-
so, na Esplanada dos ministé-
rios.

O objetivo do esquema é
evitar qualquer tipo de proble-
ma ou tentativa de invasão e
quebra-quebra como a que
ocorreu no dia 8 de janeiro. A
posse dos parlamentares será
a primeira missão do secretá-
rio de Segurança Pública do
Distrito Federal (DF), Sandro
Avelar, já que a intervenção
em vigor no DF termina nesta
terça (31).

Dentro do Congresso, a
segurança também será refor-
çada. Com mais detectores de
metais e restrições de aces-
so: somente para profissionais
credenciados, assessores e
familiares.

Na Câmara, a posse está
marcada para às 10h. Às
16h30, está marcada a sessão
para eleger a Mesa Diretora.
Até agora, na Câmara não há

Câmara e Senado elegem suas
presidências nesta quarta-feira

Esplanada tem esquema de segurança redobrado para a ocasião

candidatura oficialmente for-
malizada, isso pode ser feito
até uma hora antes da eleição,
ou seja, até as 15h30, mas os
anúncios já foram feitos pelos
partidos. Arthur Lira, do PP,
atual presidente é candidato à
reeleição. Chico Alencar do
PSOL também vai concorrer.

Já no Senado, a sessão de
posse está marcada para as
15h. Em seguida, eleição da
Mesa, para escolha do presi-
dente. Com sessão convoca-
da para a manhã de quinta-

feira (2) para escolha dos de-
mais cargos da mesa. Até o
momento, apenas o senador
Eduardo Girão, do Podemos,
oficializou candidatura.

O atual presidente, Rodri-
go Pacheco, do PSD, também
é candidato e tem o apoio do
PDT, PT, Rede e MDB. In-
clusive o PT, quando anunciou
o apoio, disse que o faria por
conta da conduta de Pacheco
de defender a democracia
após os ataques golpistas de
8 de janeiro.

O terceiro candidato é
Rogério Marinho, do PL, que
tem o apoio do PP e do Repu-
blicanos.

O mandato da Mesa Dire-
tora é de dois anos. Na quin-
ta-feira, às 15h, o Senado fará
a sessão solene de abertura
dos trabalhos do Legislativo,
quando será lida a mensagem
enviada pelo presidente Lula,
que pode ir pessoalmente ao
Congresso ou enviar a men-
sagem pelo ministro chefe da
Casa Civil, Rui Costa.

Divulgação

Por André Richter
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O ministro Alexandre de
Moraes, do Supremo Tribunal
Federal (STF), negou ontem
(29) pedido para suspender a
posse de 11 deputados fede-
rais eleitos no dia 1º de feve-
reiro.

O pedido foi feito por ad-
vogados do Grupo Prerroga-
tivas. Os membros da entida-
de acusaram deputados elei-
tos em 2022 de incitarem os
atos antidemocráticos de 8 de
janeiro por meio de postagens
nas redes sociais.

O pedido envolveu os de-
putados Dr. Luiz Ovando (PP-

Moraes nega suspensão da
posse de 11 deputados eleitos

Pedido foi feito por advogados do Grupo Prerrogativas

MS), Marcos Pollon (PL-MS),
Rodolfo Nogueira (PL-MS),
João Henrique Catan (PL-
MS), Rafael Tavares (PRTB-
MS), Carlos Jordy (PL-RJ),

Divulgação

Silvia Waiãpi (PL-AP), André
Fernandes (PL-CE), Nikolas
Ferreira (PL-MG), Sargento
Rodrigues (PL-MG) e Walber
Virgolino (PL-PB).

Na decisão, Moraes disse
que as condutas de alguns
deputados já são investigadas
pela Corte, e a contestação da
diplomação dos parlamentares
deveria ser feita pelos parti-
dos, candidatos, coligações e
o Ministério Público.

"Neste momento, eventu-
ais consequências das condu-
tas noticiadas em relação aos
mandatos dos deputados fede-
rais nominados deverão ser
analisadas no âmbito do con-
selho de ética da Câmara dos
Deputados", disse o ministro.

Em parecer enviado ontem
ao Supremo, a Procuradoria-
Geral da República (PGR)
opinou contra a suspensão da
posse.

Por Giovana Palaoro

Repórter da Rádio

Educativa FM de Curitiba

BRASÍLIA

Pelo menos sete pessoas
morreram e 22 ficaram feri-
das em um tombamento de um
ônibus de turismo na BR-277
no município de Fernandes
Pinheiro, a 150 km de Curitiba
na região central do Paraná,
na madrugada desta terça-fei-
ra. Entre os mortos, estão uma
criança argentina de três
anos, a mãe dela, uma outra
mulher e quatro homens.

De acordo com a Polícia
Rodoviária Federal, o motor-

Acidente de
ônibus no Paraná
deixa ao menos

sete mortos
Criança argentina de três anos e
a mãe dela estão entre as vítimas

ista perdeu o controle da di-
reção, saiu da pista e tombou.
Ele não ficou ferido. Segundo
informações do Corpo de
Bombeiros, 54 passageiros
estavam a bordo.

Ao todo, 26 não ficaram
feridos. O veículo é da Via-
ção Catarinense e fazia um
trajeto entre Florianópolis
(capital de Santa Catarina)
e Foz do Iguaçu, no oeste do
Paraná.

Os corpos foram levados
para o Instituto Médico Legal
de Ponta Grossa, na região
dos Campos Gerais, e os feri-
dos, encaminhados para hos-
pitais de Irati.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 30/23, Chamada Pública nº 01/23, abertura dia
23/02/23, 10h, para “Aquisição de gêneros alimentícios diretamente da
Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural conforme §1º do
art.14 da Lei nº 11.947/09”. O edital está à disposição dos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº
392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
01/02/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições homologa e firma A.R.P. ref. ao Proc.
nº 10/23, Pregão Pres. nº 10/23, R. P. nº 01/23, cujo objeto é “Registro
de preços para eventual aquisição de Pedras Brita, Rachão/Pedra Lasca,
Pedrisco, Pó de Pedra, Cascalho e BGS”, com as empresas: PEDREIRA
SERRANA LTDA, CNPJ 49.218.936/0001-82, pelo valor global de R$
1.588.275,00; PEDREIRA ITAMOGI LTDA, CNPJ 26.364.208/0001-83,
pelo valor global de R$ 675.000,00; homologa e firma Contrato ref. ao
Proc. nº 05/23, Pregão Pres. nº 05/23, R.P. nº 03/23 , cujo objeto é
“Registro de preços para eventual aquisição de uniformes, materiais de
cama, mesa e banho, jaleco e derivados”, com a empresa: GILBERTO JULIO
MARANGON - ME, CNPJ 08.750.916/000170, pelo valor global de R$
98.275,00; FÁBIO VIEIRA - ME, CNPJ 11.699.260/0001-13, pelo valor
global de R$ 158.260,00; LEANDRO JOSE PROGETTI - ME, CNPJ
10.676.197/0001-37, pelo valor global de R$ 129.640,00 e T.D. COMÉRCIO
E DISTRIBUIDORA LTDA. - ME, CNPJ 36.188.164/0001-31, pelo valor
global de R$ 236.809,50. Itamogi/MG - 31/01/23 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A partir de 1º de março, o
cidadão precisará de conta no
Portal Gov.br para acessar o
Registrato, sistema do Banco
Central (BC) de consulta a
dados financeiros. A mudan-
ça, que entraria em vigor ama-
nhã (1º), foi adiada em um
mês.

Em nota, o BC informou
que o adiamento ocorreu para
“dar aos cidadãos mais tem-
po para se adaptar ao novo
formato de acesso ao Regis-
trato sem enfrentar maiores
transtornos”.

A circular com a nova for-
ma de acesso ao Registrato
havia sido aprovada em se-
tembro pelo BC. Na época, o
órgão informou que concedeu
alguns meses de prazo para
permitir que os cidadãos que
ainda não tivessem uma con-
ta no Portal Gov.br pudessem
criar o login.

O cadastro na conta gov.br

BC adia exigência
de login único

para acesso ao
Registrato

Mudança, que valeria a partir de
fevereiro, entrará em vigor em março

é gratuito e pode ser realiza-
do a qualquer momento, de
forma rápida e simples, na
página https://www.gov.br/pt-
br/servicos/criar-sua-conta-
gov.br. O login permite o aces-
so ao portal, tanto por compu-
tador como por dispositivos
móveis.

Segundo o BC, a maioria
dos usuários prefere usar a
conta.gov.br para acessar os
serviços do órgão oferecidos
no portal único, mesmo quan-
do existem outras opções. O
login único foi usado em 97%
dos acessos ao Fale Conosco,
em 94% para o Protocolo Di-
gital e 82% no caso do Regis-
tro Declaratório Eletrônico –
Investimento Estrangeiro Di-
reto.

Por meio do Registrato, o
cidadão pode consultar infor-
mações gratuitas sobre dívidas
com bancos e órgãos públicos,
cheques devolvidos, contas,
chaves Pix e operações de
câmbio. O sistema permite,
por exemplo, verificar se o
CPF foi usado por terceiros.
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A Secretaria Municipal de
Esporte de São Sebastião do
Paraíso realizou na noite de
segunda-feira (30/1) reunião
para a retomada do Paraíso
Futsal no Município. Partici-
param atletas e membros da
diretoria da Associação Para-
íso Futsal que, em parceria
com a Prefeitura, promoverá
os treinamentos e competi-
ções a serem disputadas.

Inicialmente, será realiza-
do um trabalho de base nas
idades de 9, 11, 13, 15, a ca-

Parceria é firmada para
reativar o futsal em Paraíso

FOTOS: Prefeitura

tegoria juvenil Sub-17, e adul-
to, somente com atletas do
Município. Conforme explica
o secretário de Esportes,
Daniel Duarte Naves, será
um “trabalho de formigui-
nha”, para a retomada de
uma categoria que foi refe-
rência no esporte paraisense.
“Neste primeiro momento
será o início de um trabalho
para colhermos frutos no fu-
turo”, destaca.

Para o presidente da As-
sociação Paraíso Futsal,

Alysson Tosin, essa é a opor-
tunidade para a retomada de
um esporte que durante bas-
tante tempo ficou parado, e
que agora será retomado des-
de o seu alicerce com o Sub-
9. “Nós contamos com o
apoio da comunidade para le-
var seus filhos aos treinos para
que possamos fazer a seleção
e montar as equipes para par-
ticipar do calendário de com-
petições”, ressalta.

Tosin acrescenta ainda
que Paraíso sempre foi uma

referência no futsal, e que o
Município não pode deixar
essa tradição acabar. “Hoje
nós temos uma Arena que pre-
cisa ser movimentada, uma
Arena que é referência naci-
onal no esporte, não apenas
no  futsal. Nós vamos movi-
mentar de novo o Futsal em
Paraíso e levar os jovens, as
crianças e os adultos para
competir lá na Arena e quem
sabe trazer ótimos resultados”,
finaliza.

(Secom Pref. SSP)

O índice de cobertura vaci-
nal contra a febre aftosa alcan-
çou 97% em Minas Gerais em
2022. Cerca de 25 milhões de
bovinos e bubalinos foram imu-
nizados em todo o estado, su-
perando a meta da campanha
realizada durante os meses de
novembro e dezembro.

A pedido do setor produti-
vo, a última etapa de vacina-
ção foi marcada por prorroga-
ções e novos prazos motivados
pelo atraso na liberação e dis-
tribuição de doses dos imuni-
zantes no mercado. O produ-
tor rural pôde adquirir a vacina
e imunizar seu rebanho até 30/
12/2022. A data-limite para de-
clarar a vacinação foi em 9/1/
2023. A oportunidade de apro-
veitar o novo prazo para não
deixar de cumprir esta impor-
tante medida sanitária impac-
tou positivamente a medida,
melhorando a capilaridade e a
disponibilidade de imunizantes
nos estabelecimentos registra-
dos no estado.

Iniciativas do Governo de
Minas envolvendo o compro-
misso dos produtores rurais,
por meio da Secretaria de Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa) e sua vinculada
Instituto Mineiro de Agropecu-
ária (IMA), garantiram o su-
cesso da campanha. Agora, o
estado está próximo de con-
quistar o reconhecimento de
área livre de febre aftosa sem
vacinação, cenário que abrirá
mercados para a carne minei-
ra, ampliando parcerias comer-
ciais.

EXPECTATIVA
Diretor-geral do IMA, An-

tônio Carlos de Moraes faz um
panorama sobre a última vaci-
nação no estado. “Mesmo sen-
do a última campanha de imu-
nização contra a febre aftosa
em Minas, produtores rurais e
parceiros públicos e privados
contribuíram para que a vaci-
nação alcançasse um ótimo ín-
dice de cobertura, o que de-
monstra alinhamento entre di-
versos setores. O reconheci-
mento nacional e internacional
como livre de febre aftosa sem
vacinação será uma grande
conquista para o agronegócio,
pois impactará positivamente
todas as cadeias produtivas do
setor, além da de bovinos”, fri-
sa.

Moraes explica ainda que,
ao retirar a vacinação contra a
febre aftosa do estado, parcei-
ros comerciais reconhecem a
eficiência da defesa sanitária no
território, garantindo qualidade
e sanidade dos produtos. “Um
estado protegido sanitariamente
restringe focos e ameaças de

Minas Gerais supera meta de cobertura
vacinal contra febre aftosa em 2022

doenças, além de favorecer a
abertura de mercados para a
carne e outros produtos. Esta-
mos entrando em um em novo
ciclo. Vamos fortalecer ainda
mais a parceria com o produ-
tor rural e a iniciativa privada
em prol de uma vigilância ativa
e passiva mais estruturada”,
destaca o diretor-geral.

GERENCIAMENTO
O IMA como responsável

pelo gerenciamento e fiscaliza-
ção da campanha junto aos
pecuaristas se dedicou muito
para que a vacinação ocorres-
se em todo o estado, acompa-
nhando diariamente os índices
de vacinação e identificando
problemas relacionados à bai-
xa disponibilidade da vacina em
muitos municípios no final do
mês de novembro.

Fiscal do IMA, Natanael
Lamas Dias informa que este
gargalo ocorreu principalmen-
te devido ao baixo interesse das
revendas em comprar maiores
quantidades de doses de vaci-
na ao final da etapa. “As reven-
das ficaram com receio de
comprar o produto e não po-
der comercializá-lo posterior-
mente. Assim, a prorrogação e
a comunicação com o Sindica-
to Nacional da Indústria de
Produtos para Saúde Animal
(Sindan), distribuidoras e re-
vendedoras de vacinas, foram
fundamentais para minimizar o
entrave e alcançar o índice de
vacinação almejado”, argumen-
ta.

SINERGIA
Reunião técnica do Minis-

tério da Agricultura, Pecuária
e Abastecimento (Mapa) com
a Organização Mundial de Saú-
de Animal (Omsa), realizada no
ano passado, confirmou a sus-
pensão gradativa da vacinação
em alguns estados, de forma
desvinculada do reconheci-
mento internacional imediato e
sem comprometer a condição
da zona livre de febre aftosa
com vacinação.

Esta estratégia foi adotada
em sete estados: Minas Gerais,
Mato Grosso, Mato Grosso do
Sul, Goiás, Distrito Federal,
Tocantins, Espírito Santo, que
compõem o Bloco IV e que
acordaram em realizar a última
vacinação contra a febre aftosa
em novembro de 2022.

Dimas explica que Minas
Gerais e demais estados cita-
dos conseguiram implementar,
a contento, ações descritas no
Plano Estratégico do Programa
Nacional de Vigilância para a
Febre Aftosa (PE-Pnefa) de
forma a possibilitar esse impor-
tante passo dentro do proces-

Índice registra 97% dos rebanhos vacinados; sucesso da última imunização
no estado marca a entrada de uma nova fase para a pecuária mineira

so de transição de zona de li-
vre de febre aftosa com vaci-
nação para sem vacinação.

O próximo passo, segundo
ele, é cumprir outros quesitos
fundamentais para poder plei-
tear junto à Omsa o novo sta-
tus almejado.

Um deles é referente ao pe-
ríodo anterior e durante a tran-
sição, quando é necessária se-
paração física ente os animais
vacinados e aqueles de outras
populações, susceptíveis à fe-
bre aftosa e com status dife-
rente.

Resolvida essa questão, o
rebanho finalmente será elegí-
vel para entrar formalmente na
transição, a fim de obter o
status de livre de febre aftosa
sem vacinação.

O fiscal esclarece que a
nova condição deverá ser re-
conhecida primeiramente pelo
Mapa e depois pela OIE.

O Plano Estratégico do PE-
Pnefa tem como objetivo prin-
cipal criar e manter condições
sustentáveis para garantir o
status de país livre da febre af-
tosa, ampliando zonas livres da
doença sem vacinação e prote-
gendo o patrimônio pecuário
nacional.

Está alinhado com o Códi-
go Sanitário para os Animais
Terrestres, da Organização
Mundial de Saúde Animal (Om-
sa), e com as diretrizes do Pro-
grama Hemisférico de Erradi-
cação da Febre Aftosa (Phefa),
convergindo com os esforços
para a erradicação da doença
na América do Sul.

O Pnefa possui diretrizes
que levam em consideração os
objetivos e metas deste plano.

Entre as quais estão as con-
dições do serviço veterinário
oficial e suas relações com o
setor privado; os riscos de re-
introdução da doença no país;
a necessidade de serem forta-
lecidos os mecanismos de pre-
venção da doença priorizando
áreas identificadas com maio-
res vulnerabilidades; os aspec-
tos econômicos envolvidos e a
nova caracterização dos siste-
mas produtivos no país. Um
dos objetivos do plano é a subs-
tituição gradual da vacinação
contra a febre aftosa pelo for-
talecimento da vigilância, em
todo o território brasileiro, que
implica na adoção de diversas
ações a serem desenvolvidas
em âmbito municipal, estadual
e nacional, com o envolvimen-
to do serviço veterinário ofici-
al, setor privado, produtores
rurais e agentes políticos.

Dias detalha, ainda, de que
forma as ações de vigilância
serão fortalecidas após a reti-
rada da vacinação. “Ações

como a elaboração de plano de
comunicação para fortalecer a
vigilância passiva e aumentar o
número de notificação de do-
enças de controle oficial, com
ênfase às doenças vesiculares;
melhoria de ferramentas para
identificar as propriedades de
maior risco de introdução e dis-
seminação do vírus da febre
aftosa, por meio de vigilância
ativa;  revisão da legislação que
vai abordar claramente a
obrigatoriedade de o produtor
atualizar seu cadastro pecuário
regularmente, a fim de não
comprometer o cadastro e con-
trole do trânsito de animais.
Também intensificar fiscaliza-
ção e vigilância no trânsito de
animais e realizar a capacitação
dos servidores em atendimen-
to a suspeitas de doenças vesi-
culares e atualizações dos ma-
nuais e procedimentos estabe-
lecidos, com o objetivo de for-
talecer a vigilância ativa e pas-
siva”, sinaliza.

NOVA FASE
Ainda não há data prevista

para Minas alcançar o novo
status sanitário. Porém, Minas
Gerais se prepara para uma
nova fase de vigilância sanitá-
ria para a febre aftosa.  A meta
é finalizar as ações contempla-
das no PE-Pnefa e adequar o
sistema de vigilância para a
doença, fortalecendo as estru-
turas dos serviços veterinários
e consolidando a participação
do setor privado.

Os benefícios da retirada da
vacinação já são percebidos
pelos elos da cadeia produtiva.
As estimativas da Seapa apon-
tam uma economia de aproxi-
madamente R$ 700 milhões
por ano, para a pecuária de Mi-
nas, considerando os gastos
com os imunizantes e com pes-
soal para aplicação e as perdas
na produção de leite, devido à
imunização das fêmeas leitei-
ras.

Nos últimos anos, o com-
promisso dos pecuaristas nas
campanhas de vacinação con-
tra a febre aftosa, aliado às
ações em defesa sanitária ani-
mal, garantiram índices de va-
cinação dos bovinos e bubali-
nos superiores a 95%. Em
2021, Minas Gerais alcançou
índice de 97,5% de cobertura
vacinal de bovinos e bubalinos.

Em 2022, o Governo de
Minas realizou propaganda de
incentivo à imunização do gado
em rádios, canais de TV e
internet. O ator e músico mi-
neiro, Guito, revelado na no-
vela Pantanal, da Rede Globo,
participou da campanha pela
vacinação e combate à doen-
ça.          (Sup. Central de Imprensa)

Minas Gerais fechou 2022
com um saldo positivo de
177.996 vagas de emprego
com carteira assinada, confor-
me o balanço do Cadastro Ge-
ral de Empregados e Desem-
pregados (Caged), divulgado
nesta terça-feira (31/1). O re-
sultado é fruto de 2.449.311
admissões e 2.271.315 desliga-
mentos durante todo o ano.

Iolanda Benfica, analista de
Políticas Públicas da Diretoria
de Monitoramento e Articulação
de Oportunidades de Emprego
da Secretaria Estadual de De-
senvolvimento Social (Sedese),
destaca a análise por setor, em
que todos os grandes grupa-
mentos econômicos registra-
ram desempenho positivo.

“A área de Serviços liderou
com a geração de 112.003 no-
vos postos, seguido por Indús-
tria (27.348), Comércio (25.
573), Agropecuária (6.746) e
Construção (6.326). Os dados
mostram que o Governo tem
se esforçado para garantir a
inserção dos mineiros no mer-
cado de trabalho, com políti-
cas de atração de investimen-
tos e formação de mão-de-
obra”, afirmou.

Ela também ressalta que no
comparativo com os demais es-
tados brasileiros e o Distrito

Federal, Minas Gerais ficou em
terceiro lugar na geração de
empregos em 2022, atrás de
São Paulo e Rio de Janeiro, que
registraram saldo positivo de
560.986 e 194.869 postos, res-
pectivamente.

Num recorte mais aprofun-
dado, 54% desse saldo de em-
pregos com carteira assinada
criado ficaram com mulheres,
com escolaridade até o ensino
médio completo, entre 18 a 24
anos de idade.

ACUMULADO
Apesar do saldo positivo no

ano de 2022, o mês de dezem-
bro, seguindo uma tendência
dos demais 25 estados brasi-
leiros e do Distrito Federal, re-
gistrou queda no número de
empregos formais. Ao todo
foram 146.909 admissões con-
tra 192.670 desligamentos em
Minas, o que resultou em sal-
do negativo de 45.761 empre-
gos formais. Já no país, o sal-
do negativo no período chegou
a 431.011 postos.

No acumulado de janeiro a
dezembro, no entanto, o resul-
tado brasileiro foi positivo, com
a geração de 2.037.982 empre-
gos formais, fruto de 22.648.
395 admissões e 20.610.413
desligamentos.

(Sup. Central de Imprensa)

Minas registra a
criação de mais de
170 mil empregos

com carteira
assinada em 2022

Estado ficou em terceiro no ranking de
geração de vagas, segundo dados do Caged
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EXPORTAÇÕES DE CALÇADOS DE MG CRESCEM 44%

As exportações do setor calçadista mineiro somaram, no ano
passado, US$ 41,523 milhões. O valor dos embarques foi 44%
superior ao apurado em 2021 (US$ 28,832 milhões) e 121% maior
que em 2019, ano pré-pandemia (US$ 18,865 milhões). Os produtos
foram negociados com 73 países, sendo pelo menos um em cada
continente. O destino principal foi a Argentina, cujo montante
apurado representou 30% do total no período.  Quase a totalidade
das exportações partiram do polo de Nova Serrana, na região do
Centro-Oeste do Estado. Os embarques anuais do polo saltaram
de cerca de US$ 12 milhões em 2019 para mais de US$ 36 milhões
em 2022.  (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/exportacoes-de-
calcados-de-mg-fecham-o-ano-com-expansao-de-44/

COLETIVO DE UBERABA REAJUSTADO
Prefeitura de Uberaba publicou decreto oficializando o reajuste

R$0,50 na tarifa de ônibus urbano. O novo valor da passagem
entrará em vigor a partir de quarta-feira (1º de fevereiro). Para
quem utiliza o cartão de transporte coletivo, a tarifa subirá de
R$4,25 para R$4,75 na área urbana, a partir de 1º de fevereiro. Já
para os passageiros que pagam a passagem em dinheiro no ônibus,
o valor subirá de R$4,50 para R$5. Isso corresponde a um índice
de reajuste entre 11,3% e 11,8%. (Jornal da Manhã – Uberaba)

https://www.jmonline.com.br/politica/pmu-confirma-reajuste
-do-onibus-coletivo-a-partir-de-1-de-fevereiro-1.236630

VALE DO AÇO AMPLIA RECENSEADORES
Os municípios da Região Metropolitana do Vale do Aço

seguem num esforço conjunto para concluir e revisar o Censo
2022. No final de semana os chefes dos Executivos de Coronel
Fabriciano, Ipatinga, Timóteo e Santana do Paraíso se reuniram
com representantes da Superintendência do IBGE no Estado de
Minas Gerais. O objetivo foi buscar alternativas para assegurar a
contagem correta da população, evitando a perda de repasses
federais aos municípios e prejuízos na elaboração de políticas
públicas locais. (De Fato Online – Itabira)

https://defatoonline.com.br/prefeitos-do-vale-do-aco-se-
reunem-com-ibge-para-ampliar-numeros-de-recenseadores/

POPULAÇÃO REVOLTADA COM ESCOLA
A população de Serra dos Aimorés, principalmente os moradores

da Rua Rio Salinas, foi surpreendida com a atitude da direção da
Escola Estadual Wanda Reuter. Segundo eles, a mando do diretor
da instituição, o muro da escola foi derrubado sobre o material
disponibilizado pela Prefeitura para as pavimentação da via, melhoria
há anos reivindicada pelos moradores. O intuito, segundos
moradores, foi para prejudicar a atual administração municipal para
a realização da obra. (Jornal Em Tempo – Nanuque)

https://www.jornalemtempo.com/populacao-revoltada-com-
atitude-do-wanda-reuter

PELOTÃO DE ARAÇUAÍ GANHA VIATURA
O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG), por meio da 2ª

Promotoria de Justiça de Araçuaí, participou na semana passada,
de cerimônia de entrega de uma viatura ao 3º Pelotão do Corpo de
Bombeiros Militar, sediado em Araçuaí. Trata-se de uma unidade
de resgate, modelo MB/ Sprinter 416, que auxiliará nas atividades
do pelotão, que atende a uma população de cerca de 200 mil
pessoas. (Diário Tribuna - Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=18420

CAMPANHA BENEFICIA SANTA CASA
A campanha Troco Solidário, da rede Tonin, uma das maiores

do ramo de atacarejo do interior de São Paulo e Sudoeste de Minas
Gerais, arrecadou R$ 118.657,77 no ano de 2022, beneficiando 14
instituições sociais. Em São Sebastião do Paraíso, as três lojas
participantes arrecadaram R$ 13.180,80, que foram doados
integralmente à Santa Casa. Promovida de janeiro a dezembro do
ano passado, os clientes foram incentivados a participar da ação
doando o troco dos pagamentos feitos em dinheiro nas 18 filiais
participantes. (Jornal do Sudoeste - São Sebastião do Paraíso)

http://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?codigo=
213897

INSTITUTO DE OLHOS É INAUGURADO
A Prefeitura oficializou a instalação e implantação do Instituto

de Olhos no “Prédio Público Almerinda de Oliveira Santos”,
localizado no Bairro Ana Lúcia, em Sabará. No local será possível
a realização de consultas oftalmológicas para adultos e crianças,
como de retina, córnea, estrabismo, glaucoma, plástica ocular, além
de procedimentos a laser, tratamento de ceratocone, cirurgias de
catarata e todos os exames oftalmológicos. O atendimento é 100%
SUS. Os encaminhamentos são feitos pelas Unidades Básicas de
Saúde (UBS - Postos) do município. (Sabará Notícias - Sabará)

https://www.sabaranoticias.com.br/instituto-de-olhos-e-
inaugurado-em-sabara

DMAE INICIA SUBSTITUIÇÃO DE REDES DE ÁGUA
Poços de Caldas possui aproximadamente mil quilômetros de

redes de água e mil quilômetros de redes de esgoto buscando
atender toda a população. Muitas dessas redes são antigas ainda
em fibrocimento e se encontram deterioradas, prejudicando a
qualidade da água e causando vazamentos. O Departamento
Municipal de Água e Esgoto vem substituindo estas redes antigas
por novas tubulações, que são mais leves resistem a impactos e
agentes químicos, além de ser imunes a corrosão e com vida útil
superior a 50 anos. (Jornal da Cidade - Poços de Caldas)

https://www.jornaldacidade1.com.br/dmae-inicia-
substituicao-de-redes-de-agua-no-jardim-dos-estados/

COMEÇA A RECONSTRUÇÃO DO VIADUTO DE AVENIDA
O trânsito nas avenidas Tancredo Neves e Magalhães Pinto,

em Ipatinga, foi interditado para a preparação do canteiro de obras.
O viaduto antigo, que tem em torno de 60 anos de uso, está sendo
demolido nesta manhã. No seu lugar será construído um viaduto
mais alto e mais largo, para dar vazão à passagem inferior de cargas
com altura maior a cinco metros. O antigo viaduto tinha limitação
de 4,3 metros e, com frequência, caminhões ficavam agarrados
debaixo do viaduto. (Diário do Aço - Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0103800-comeca-a-
reconstrucao-do-viaduto-da-avenida-magalhaes-pinto-em-
coronel-fabriciano

Por Pedro Peduzi
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O Ministério da Educação
disponibilizou na internet os
editais dos primeiros proces-
sos seletivos de 2023 do Sis-
tema de Seleção Unificada
(Sisu), do Programa Univer-
sidade para Todos (Prouni) e
do Fundo de Financiamento
Estudantil (Fies).

Para acessar informações
sobre os três programas, os es-
tudantes devem utilizar o Por-
tal Acesso Único. Os calendá-
rios de inscrições foram ante-
cipados, conforme anúncio fei-
to em dezembro pelo MEC.

O novo prazo de inscrição
para o Sisu é de 16 a 24 de
fevereiro de 2023. O resulta-
do será divulgado no dia 28 de
fevereiro. Antes, o resultado
estava previsto para sair em
7 de março. As inscrições
para o Prouni serão abertas no
dia 28 de fevereiro e vão até
o dia 3 de março. E para o
Fies, terão início no dia 7 de
março e terminarão no dia 10

MEC divulga novos prazos de
inscrição para o Sisu, Prouni e Fies

Portal Acesso Único reúne informações dos três programas

do mesmo mês.
Segundo o MEC, em todos

os processos seletivos a clas-
sificação tem por base a nota
obtida na edição do Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem) de 2022.

“Para o Prouni, serão váli-
das também as notas obtidas
no Enem de 2021. Já no Fies,

quem concorreu a uma das
edições do Enem a partir de
2010 até a mais recente, po-
derá se inscrever”, informou
o Ministério da Educação.

VEJA AS DATAS
• Sisu
Inscrições: 16 a 24 de fevereiro
Resultado: 28 de fevereiro

• Prouni
Inscrições: 28 de fevereiro a
3 de março
Resultados: 7 de março (1ª
chamada); e 21 de março (2ª
chamada)

• Fies
Inscrições: 7 a 10 de março
Resultado: 14 de março.

Divulgação

Minas Gerais estabeleceu
meta ousada para atração de
novos negócios para o Estado
e geração de empregos para as
famílias nos próximos quatro
anos. Segundo a Invest Minas,
agência de atração de investi-
mento ligada à Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Econômico (Sede), nesta ges-
tão do governador Romeu
Zema, a expectativa é garantir
um aporte de R$ 300 bilhões
de empreendimentos que quei-
ram implantar unidades no Es-
tado ou que desejam expandir
a atuação no mercado mineiro.

No ano passado, o Estado
fechou com R$ 274,4 bilhões
em investimentos formaliza-
dos, 83% a mais que a meta de
R$ 150 bilhões traçada no iní-
cio da primeira gestão Zema, o
que contribuiu para garantir 630
mil empregos com carteira as-
sinada de janeiro de 2019 a
novembro de 2022, segundo
dados do Cadastro Geral de
Empregos e Desempregados
(Caged), do então Ministério do
Trabalho e Previdência.

"Temos dois grandes desa-
fios agora. O primeiro, conso-
lidar esses investimentos atra-
ídos nos últimos quatros anos.
Desses R$ 274 bilhões, 60%
já estão em plena implantação.
O restante está em fase de
licenciamento ambiental e até
buscando financiamentos para
o projeto. Mas a notícia é boa,
a média internacional dessa
conversão é de 50%. Estamos
acima da melhor prática global.
O segundo desafio, é buscar
mais. A gente tem que plantar
todo dia para colher lá na fren-
te. Estabelecemos essa meta
muito ousada em termos de
atração de investimentos, que
é de R$ 300 bilhões", conta
João Paulo Braga, diretor-pre-
sidente da Invest Minas.

Em relação ao mercado de
trabalho, Minas quer fechar
2023 com uma economia em
pleno emprego. "Nós temos a
ambição de chegar nos 5% de
desemprego, que seria aí um
nível considerado de pleno
emprego, refletindo um pouco
do discurso do governador,
que é o sonho dele de garantir
um emprego digno para cada
mineiro". Para isso, a expecta-
tiva é assegurar a geração neste
ano de pelo menos 150 mil em-
pregos com carteira assinada.

A taxa de desemprego hoje
em Minas Gerais, segundo a
Pesquisa Nacional por Amos-
tra de Domicílios (Pnad), do
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE), é de
6,3% referente ao terceiro tri-
mestre de 2022, o que repre-
senta 722 mil pessoas sem ocu-
pação. Na economia conside-
rada em pleno emprego, a taxa
de desocupação normalmente
fica entre 3% e 5% da Popula-
ção Economicamente Ativa

Minas aposta na atração de novos negócios
e projeta injeção de R$ 300 bi até 2026

(PEA) e os trabalhadores con-
seguem ingressar ou voltar ao
mercado de trabalho com mais
agilidade e em um menor tem-
po possível.

INVESTIMENTOS
Minas está conseguindo fe-

char janeiro com dois grandes
projetos que vão ser implanta-
dos no estado. A Midea, multi-
nacional chinesa fabricantes de
produtos da linha branca, con-
seguiu o licenciamento para a
instalação em Pouso Alegre, no
Sul de Minas. Serão investidos,
inicialmente, R$ 575 milhões,
com a geração de 500 empre-
gos diretos. Na quinta-feira (26/
1), a Heineken recebeu também
do Comitê de Política Ambi-
ental (Copam) a licença para im-
plantação em Passos, municí-
pio localizado também na re-
gião Sul de Minas. Os aportes
são de R$ 2,4 bilhões e gera-
ção de 350 empregos diretos.

"Nós já temos uma fábrica
de refrigeradores em Extrema,
Sul de Minas, que á a Panaso-
nic. Agora, com essa fábrica
da Midea, a gente cria uma di-
nâmica de desenvolvimento da
cadeia do setor de linha branca
ali na região. Fechamos janei-
ro, dentre muitos projetos,
com esses dois, de alto poder
transformador sendo licencia-
dos, para começar efetivamen-
te a serem implantados", expli-
ca João Paulo.

Neste mês, houve também
o anúncio de investimento da
Usiminas, com aporte de R$ 3,6
bilhões em Ipatinga, no Vale do
Aço. Desse montante, R$ 2,7
bilhões serão destinados à re-
forma do alto-forno 3 (iniciada
em 2019), com a geração de 8
mil empregos temporários, e o
restante na recuperação e refor-
ma das caldeiras 2 e 3.

A Fulwood S.A. também
inicia neste ano em Minas a
construção de pelo menos dois
novos condomínios logísticos,
com investimentos de R$ 355
milhões nas cidades de Betim,
na Grande BH, e em Extrema,
no Sul de Minas. A empresa
estima a geração de 2,5 a 3 mil
empregos diretos para os mi-
neiros quando essas estruturas
já estiverem em operação.

O diretor presidente da
Invest Minas lembra ainda que
representantes da Vallourec, em
reunião com o governo neste
mês, sinalizaram mais investi-
mentos que serão realizados no
estado.

DESBUROCRATIZAÇÃO E
AMBIENTE PROPÍCIO
João Paulo lembra que o

grande trabalho do Governo de
Minas nos últimos quatro anos
foi de desburocratizar o ambi-
ente de negócios e recuperar a
confiança e a credibilidade do
Estado, especialmente entre as
empresas.

Objetivo é que o estado se aproxime do pleno emprego, com
geração de 150 mil vagas com carteira assinada neste ano

"Eu brinco que ninguém
coloca o dinheiro naquilo que
não confia, naquilo que não
acredita. Esse trabalho envol-
veu tanto cumprir a palavra de
pagar em dia, pagar as prefei-
turas em dia, como desburocra-
tizar e simplificar o ambiente
de negócios. Hoje, no Brasil in-
teiro as empresas já veem Mi-
nas Gerais com esse perfil.
Nossa fama está se espalhan-
do e isso contribui para que mais
empresas olhem para Minas
Gerais", enfatiza, lembrando que
hoje muitas empresas têm bus-
cado conferir porque a concor-
rente veio para o estado.

PERFIL DE
NEGÓCIOS

Na primeira gestão do Go-
verno Zema, a Invest Minas
trabalhou com três grandes blo-
cos de investimentos: minera-
ção, energia renovável e "ou-
tros investimentos" (destaques
para o e-commerce, fármacos
e logística) em diversos seto-
res. No entanto, o diretor-pre-
sidente da Invest Minas avalia
que o que vai pautar o capital
privado tanto no mundo quan-
to no Estado nos próximos dez
anos são as questões ligadas à
sustentabilidade e à redução dos
impactos climáticos. "Indepen-
dentemente do segmento, os
investimentos que vão aconte-
cer na próxima década vão es-
tar ligados a isso. Para se ter
uma ideia, recentemente a Nes-
tlè anunciou aporte de R$ 2 bi-
lhões em Minas para produzir
capsulas de café, que são de
papel, portanto biodegradá-
veis".

No ano passado, o gover-
nador Romeu Zema formalizou
a adesão de Minas à campanha
Race do Zero que busca zerar
as emissões de Carbono até
2050A meta deve ser alcançada
por meio da intensificação de
ações de descarbonização, da
atração de investimentos para
negócios sustentáveis e para a
criação de empregos verdes.

"É um desafio para a gen-
te. Por que quais são os tipos
de investimentos, tanto de em-
presas existentes no Estado
quanto de novas que vierem
para Minas, que temos que
buscar para essa meta de neu-
tralidade? O setor siderúrgico,
por exemplo, é muito impor-
tante para o nosso Estado. Você
tem um grande esforço desse
segmento de, cada vez mais,
usar fontes renováveis de ener-
gia, como a madeira de carvão
vegetal, de floresta plantada. E
Minas tem potencial muito for-
te nesse segmento. Porque se
você olhar o setor siderúrgico
na China, na própria Europa,
está produzindo com carvão
mineral. E aqui a gente já tem a
competitividade do nosso pro-
duto, de ser um produto ver-
de", lembra.

SEGMENTO
HOTELEIRO

A Invest Minas, em parce-
ria com a Secretaria de Estado
de Cultura e Turismo de Minas
Gerais (Secult), tem investido
também na atração de negócios
que garantam uma boa infra-
estrutura no setor de Turismo
(parques, hotéis etc.). "O fluxo
de turistas aumentou significa-
tivamente e, muitas vezes, falta
infraestrutura. No ano passado,
foram R$ 580 milhões em em-
preendimentos atraídos para
Minas Gerais, além de impor-
tantes anúncios, como a inten-
ção do grupo hoteleiro Vila Galé,
que pretende construir duas
unidades em Minas".

João Paulo conta que, no
município de Cássia, no Sul de
Minas, onde no ano passado foi
entregue um santuário com
capacidade para 7 mil pesso-
as, erguido em área de 180 mil
metros quadrados, há prospec-
ções avançadas para a instala-
ção de hotéis com toda infra-
estrutura.

"Temos empresa já olhan-
do terreno. É uma das parceri-
as que a gente fez com a pre-
feitura para prospectar esse
tipo de investimento. Temos
trabalhado com outras prefei-
turas também. Recentemente,
Poços de Caldas lançou edital
de concessão dos equipamen-
tos turísticos e fizemos vári-
os roadshows para mostrar
para o mercado aquela opor-
tunidade. Posteriormente, fize-
ram o leilão e foi bem-sucedi-
do, tendo garantido um inves-
tidor privado para gerenciar o
turismo".

NOVOS VOOS
Ainda dentro das ações de

fomento a novos negócios, na
última quinta-feira (26/1) o
governador Romeu Zema lan-
çou uma política para impulsi-
onar conexões aéreas regionais,
nacionais e internacional, por
meio do Aeroporto Internacio-
nal de Belo Horizonte, em Con-
fins. Durante o evento, assinou
decreto que estabelece o abati-
mento tributário para a quero-
sene de aeronaves, o que será
fundamental para ampliar o
ambiente de negócios e do tu-
rismo no estado.

A Azul Linhas Aéreas é a
primeira companhia a aderir à
nova política estadual. Com
isso, passará a fazer voos di-
retos para duas cidades do es-
tado americano da Flórida: três
voos por semana de Confins
para Fort Lauderdale, a partir
de junho, e dois voos por se-
mana para Orlando, a partir de
setembro.

A Azul também se tornará a
primeira companhia aérea bra-
sileira a ter um voo direto para
a ilha caribenha de Curaçao,
também a partir de junho.

(Sup. Central de Imprensa)
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A partir desta quarta-feira
(1/2), a Companhia de Gás de
Minas Gerais (Gasmig) vai re-
duzir em 9,19% o preço do Gás
Natural Veicular (GNV) para
os postos revendedores.

O presidente da Gasmig,
Gilberto Valle, ressalta que a
redução nos preços do gás vei-
cular vai proporcionar maior
competitividade e diminuir os
custos dos motoristas que uti-
lizam o GNV.

“Nossa política de preços é
alinhada com as diretrizes do
Governo do Estado, que tem
foco em contribuir para melho-
rar a vida dos mineiros. Os be-
nefícios da redução do preço
do GNV serão imediatos. Os
motoristas vão sentir no bolso
a economia na hora de abaste-
cer”, afirma Valle.

A queda do valor internaci-
onal do barril de petróleo e a
maior estabilidade da taxa de
câmbio refletiram na diminui-
ção do custo de aquisição do
gás fornecido pela Petrobras.
Esses fatores permitiram a re-
dução do preço praticado pela
Gasmig. A nova tarifa foi ho-
mologada pelo regulador, a Se-
cretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico (Sede).

ECONOMIA MAIOR
AO ABASTECER

A expectativa do presiden-
te da Gasmig é que a redução
de 9,19% no valor do GNV
para os postos revendedores
seja percebida imediatamente
pelos proprietários de veículos.
Se o repasse do porcentual da
redução for integral para os
usuários do GNV, a redução do
preço deverá ser de R$ 0,40/
m³ no dispenser.

Gilberto Valle ressalta que,
com essa previsão de repasse,
a economia para o motorista
que roda com gás natural de-
verá chegar a 30% em relação
aos que utilizam outros com-
bustíveis. “A nova tarifa vai fa-
zer o gás ficar ainda mais com-
petitivo em relação à gasolina e
ao etanol. O motorista vai ro-
dar muito mais com GNV”,
afirma.

GNV TEM MAIOR
RENDIMENTO

Uma simulação realizada por
técnicos da Gasmig, levando
em consideração a queda no
preço do GNV, e, consideran-
do o recente aumento no pre-
ço do etanol e da gasolina,
mostra que o GNV continua
sendo o combustível mais eco-
nômico. Mesmo com a conti-
nuidade do incentivo para o
ICMS da gasolina e do etanol,
o GNV segue apresentando o
maior rendimento e custo por
km rodado, entregando econo-
mia para os usuários.

Ao abastecer o veículo
com R$ 100, o usuário do GNV
roda 294 quilômetros. Isso re-
presenta um custo de R$ 0,34
por quilômetro rodado. Com o

mesmo valor de R$ 100, o usu-
ário de gasolina roda 214 qui-
lômetros (R$ 0,47 por quilô-
metro rodado). Já o consumi-
dor que abastece com etanol
roda 193 quilômetros com R$
100 (R$ 0,52 por quilômetro
rodado).

Os valores utilizados nesta
simulação são: GNV: R$ 4,49/
m³ - Gasolina: R$ 4,99/litro -
Etanol: R$ 3,89/litro (referência:
29/1/2023 – Belo Horizonte).

De acordo com os técnicos
da Gasmig, o GNV é ainda
mais vantajoso para aqueles
motoristas que rodam mais de
100 quilômetros por dia, como
é o caso dos taxistas, motoris-
tas de aplicativos de transpor-
te de passageiros e de entre-
gas, além dos frotistas.

MAIS COMPETITIVO
Muitos motoristas têm dú-

vida sobre a forma de calcular
quando o preço do GNV é mais
vantajoso que outros combus-
tíveis na hora do abastecimen-
to. Cálculos dos técnicos da
Gasmig mostram que o GNV
permanece mais competitivo
que gasolina e álcool mesmo
com o preço mais alto no pos-
to. Mas qual seria o porcentual?

Segundo os especialistas
em rendimento de motores,
para valer a pena, o preço do
GNV pode ser até 23% maior
que o preço do litro da gasoli-
na ou até 76% maior que o pre-
ço do litro do etanol que mes-
mo assim será mais vantajoso.

REDE DE
ABASTECIMENTO

Atualmente, a Gasmig pos-
sui 62 Postos GNV em 19 ci-
dades distribuídas nas regiões:
Central, Zona da Mata, Campo
das Vertentes, Vale do Aço, Vale
do Rio Doce e Sul de Minas.

Três novos postos vão en-
trar em operação em breve:
Posto Novo Progresso (na rua
Pará de Minas, em Belo Hori-
zonte); Posto Cristiano (na av.
Cristiano Machado, também na
capital); Posto Barrigão, e em
Realeza (encontro das BRs 116
e 262).

Até 2024, serão ligados mais
14 Postos Revendedores de
GNV, inclusive em algumas ro-
dovias federais que cortam o
estado.

BENEFÍCIOS DO GNV
Além da economia no bol-

so, o GNV também é menos
poluente, pois apresenta uma
redução média de 20% nas
emissões de CO2, quando com-
parado ao diesel e à gasolina.
Outra vantagem do GNV, fren-
te aos seus concorrentes
(etanol, gasolina e diesel), é não
ser adulterado, nem furtado,
além seu fornecimento ser con-
tínuo, com qualidade garanti-
da pela Agência Nacional do
Petróleo, Gás Natural e Bio-
combustíveis (ANP).

(Sup. Central de Imprensa)

Redução no
preço do gás

natural veicular
vai gerar economia

de até 30%
Tarifa do GNV terá queda de 9,19% para
os postos revendedores, informa Gasmig

Foram publicados nesta
terça-feira (31/1) os gabaritos
e os cadernos das provas re-
alizadas neste domingo (29/1)
para os cargos de nível médio
do concurso da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG).

Os gabaritos e os cader-
nos de provas podem ser con-
sultados no site da Fumarc
(gabarito tipo 1 e tipo 2) e no

Publicados gabaritos e cadernos de
prova de concurso do nível médio

Prazo para recurso referente às provas realizadas neste domingo vai até quinta-feira (2)

Portal da Assembleia na in-
ternet.

As provas realizadas nes-
te domingo se referem a oito
especialidades de nível médio:
técnico de apoio legislativo (80
vagas), técnico em edifica-
ções (2 vagas), técnico em
eletrônica (5 vagas), técnico
em enfermagem (1 vaga), téc-
nico em mecânica (1 vaga),
técnico em telecomunicações

(2 vagas), policial legislativo
masculino (16 vagas) e polici-
al legislativo feminino (4 va-
gas).

O prazo para recurso re-
lacionado a estas provas se
inicia nesta terça-feira e vai
até quinta-feira (2/2).

No dia 5 de fevereiro,
acontecem as provas para os
cargos de nível superior.

O concurso tem validade

de dois anos, contados da ho-
mologação do resultado final,
podendo ser prorrogado uma
vez, por mais dois anos, a cri-
tério da Assembleia Legisla-
tiva. O edital esclarece que a
aprovação no concurso so-
mente gera direito à nomea-
ção no limite do número de
vagas previstas para cada car-
go/especialidade/área de sele-
ção.              (Ass. Imprensa ALMG)

Uma viatura da Polícia
Militar em Jacuí, caiu em um
córrego durante perseguição
policial, nesta terça-feira (31/
1). Segundo informações,
militares passam bem.

Militares estavam no
encalço de um motociclista
pela rua Minas Gerais, e ao
passar por uma ponte cons-
truída recentemente, e estaria
sem sinalização e não tem
proteção lateral, o condutor
da viatura perdeu o controle
direcional do veículo que caiu
no córrego, conforme divul-
gado em rede social.

• FOTO do FATO •

Em Jacuí viatura da
Polícia Militar cai em córrego

Reprodução Rede Sociais
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O jovem goleiro parai-
sense, Pablo Asnar, garantiu
na quinta-feira (26/1) o títu-
lo de campeã da 1.ª Copa
Internacional de Futebol Ca-
tegorias de Base à equipe Sub
16 do Batatais FC. Com sua
brilhante atuação ele defen-
deu dois pênaltis contra o

Paraisense Pablo Asnar defende pênaltis
e garante título ao Sub-16 do Batatais FC

União T/Ideal-MG, de Sete La-
goas/MG.

A final da Copa Interna-
cional de Futebol Categorias
de Base “Gabriel Henrique
Puga”, Sub 16 (nascidos em
2007) realizada pela Secreta-
ria Municipal de Esportes e
Lazer de Batatais em parce-

Sebrae Minas apoia a criação da Agência
de Desenvolvimento Regional do Sudoeste

Iniciativa da entidade, em parceria com o Movimento Conexão, vai impulsionar turismo regional, educação empreendedora e agricultura

Lideranças da região Su-
doeste do estado e membros
do Movimento Conexão se
reuniram nesta segunda-feira
(30/01), em Passos, para ofi-
cializar a criação da Agência
de Desenvolvimento Regional
(ADR Conexão). A iniciativa
surgiu a partir da capacitação
de lideranças da região pela
metodologia do Programa
LIDER, desenvolvido pelo
Sebrae, que busca o desenvol-
vimento dos territórios a par-
tir da atuação integrada entre
as lideranças do poder públi-
co, das entidades privadas e
do terceiro setor. O encontro
foi realizado na sede da As-
sociação Pública dos Municí-
pios da Microrregião do Mé-
dio Rio Grande (Ameg),
organizadora do evento.

Participaram do encontro
prefeitos e secretários muni-
cipais de municípios da região,
representantes de instituições
ligadas ao desenvolvimento
territorial, como Emater, Se-
nar, universidades, associa-
ções comerciais, dentre ou-
tros. Também compareceram
o presidente do Sebrae Naci-
onal, Carlos Melles, e o geren-
te da Regional Centro-Oeste
e Sudoeste do Sebrae Minas,
Leonardo Mól.

A ADR Conexão deverá
atuar em 17 municípios e rea-
lizará, inicialmente, ações com
foco nas áreas da educação
empreendedora, turismo regi-
onal, agricultura e produção de
alimentos. As atividades que
resultaram na formação da
Agência tiveram início em
2015, quando o grupo come-
çou a atuar em algumas fren-

tes de desenvolvimento, como:
a criação da Câmara Técnica
de Turismo da Ameg; a
implementação de Salas Mi-
neiras do Empreendedor e do
projeto de compras governa-
mentais; encontros com can-
didatos a prefeitos e a reali-
zação de eventos voltados
para o desenvolvimento do
ecossistema de inovação,
como o Startup Day Wee-
kend, Hacktown e Meet Up.

Como resultado de algu-
mas dessas atividades, a re-
gião já foi contemplada três
vezes com o Prêmio Prefeito
Empreendedor do Sebrae Mi-
nas – que reconhece prefei-
tos e administradores que im-
plantaram projetos com resul-
tados comprovados, com foco
no desenvolvimento dos pe-
quenos negócios dos seus
municípios. Foram destaques
as cidades de Passos, com
uma premiação, e Capitólio,
com duas.

“Essa formalização é re-
sultado de uma grande parce-
ria, e o Sebrae assume esse
compromisso de trazer a me-
todologia e os recursos essen-
ciais para o funcionamento
dessa Agência. É uma alegria
muito grande saber que o pro-
grama LIDER capitaneou
esse processo”, comenta o
presidente do Sebrae Nacio-
nal, Carlos Melles.

PROJETOS DE
DESENVOLVIMENTO

O evento de criação da
Agência de Desenvolvimento
Regional (ADR Conexão)
também foi uma oportunida-
de para apresentar a agenda
de ações e projetos para 2023.
Entre as principais pautas es-
tão: o fortalecimento da Asso-
ciação de Fruticultores e da
agricultura familiar; a criação
de uma cooperativa regional;
a identificação de políticas pú-
blicas e ações direcionadas ao

turismo regional; ações volta-
das para implantação do Pro-
grama Nacional de Educação
Empreendedora, Financeira e
Cooperativista nas escolas da
região, como projeto de lei
municipal; e o levantamento de
capacitação necessária junto
aos empresários da região.

“Estamos em atuação e
gerando impactos positivos
para o desenvolvimento regi-
onal há oito anos. Com essa
formalização, acreditamos
que, conectados por toda a
sociedade civil, vamos ter
mais força para realizar essas
ações previstas”, destaca a
presidente da ADR Conexão,
Marisa da Silva Lemos.

PROGRAMA LIDER
O programa Liderança

para o Desenvolvimento Re-
gional (LIDER), é um movi-
mento que visa a promoção do
desenvolvimento econômico e
o bem-estar social nos municí-

pios brasileiros. Ele se concen-
tra em mobilizar, integrar e pre-
parar as lideranças de diver-
sos setores para a criação, for-
mulação e implantação de es-
tratégias para a promoção do
desenvolvimento econômico
sustentável, com ênfase nos
pequenos negócios. O LIDER
está presente em mais de 70
territórios brasileiros, em cer-
ca de 800 municípios de 23
estados. Só em Minas Gerais,
96 cidades participam de um
total de 9 projetos de lideran-
ça, sendo o estado com maior
número de iniciativas.

“No programa temos
ações como o Cidade Empre-
endedora, o Prefeito Empre-
endedor, o Brasil Mais, o Pla-
no de Inovação e também o
programa Agentes Locais de
Inovação (ALI) que, atual-
mente, saiu de 1.200 para 5
mil novos profissionais que
atuam em prol do desenvolvi-
mento territorial, da educação
empreendedora empresarial,
da inovação no digital, com o
crédito assistido, dentre vári-
as outras frentes”, finaliza
Melles.

(por Prefácio Comunicação)

ria com a Dom Bosco Pro-
motion aconteceu quinta-fei-
ra, 26, no Estádio Dr. Os-
waldo Scatena.

Em seu tempo regular a
partida terminou empatada
em 1x1 e foi decidida em pê-
naltis. A equipe de Batatais
marcou 4 gols, enquanto o

União T/Ideal-MG, assinalou
3. O goleiro Pablo Asnar de-
fendeu dois pênaltis, seno um
destaques da histórica parti-
da, em que também se des-
tacaram Eder (atacante), Jo-
aquim (meia), Bernardo (vo-
lante) e Pedro Queiroz (late-
ral/meia).

Pablo Asnar é bicampeão e
volta demonstrar seu talento,
deixando seu nome registrado
na história desportiva do Ba-
tatais F.C. Em agosto do ano
passado numa partida em que
o Sub-15 do Batatais enfren-
tou o Celeiros, de Ribeirão Pre-
to, partida válida pela decisão

do título da Copa Internaci-
onal Dom Bosco, em Bro-
dowski, o goleiro paraisense
que estava no banco de re-
servas, entrou em campo e
também defendeu dois pênal-
tis. Detalhe é no tempo nor-
mal a partida também ficou
em 1x1.

FOTOS: FranciscoMoura

FOTOS: Divulgação
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O setor de Controle de
Zoonoses da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso pro-
cedeu sábado, 28 de janeiro,
novo mutirão de combate à
dengue. Os bairros nesta fase
foram o Cidade Industrial e
Alto Bela Vista, onde o núme-
ro de casos registrados da
doença tem aumentado con-
sideravelmente. A ação con-
tou com apoio dos servidores
da Secretaria de Obras e

Zoonoses promove novo
mutirão de combate à dengue

FOTOS: Prefeitura

Cidassp, que percorreram to-
das as ruas dos bairros men-
cionados recolhendo materiais
que pudessem contribuir para
a proliferação da dengue.

O coordenador do Controle
de Zoonoses, Luciano Santa-
na, pede apoio a toda popula-
ção na luta contra o agente
transmissão da doença. “Esta
não é uma luta somente dos
agentes de endemias, mas de
toda população. A doença,

além de deixar a assistência de
saúde abarrotada de pacientes
doentes onde os sintomas po-
dem levar até a morte, o Aedes
ainda pode transmitir Zica e
Chikungunya”, comenta.

Luciano ainda destaca a
participação do Consórcio
Intermunicipal de Desenvolvi-
mento Sustentável da Região
de São Sebastião do Paraíso
(Cidassp), que recolheu boa
quantidade de pneus, colchões

velhos e outros materiais que
foram encaminhados para o
“Ecoponto”, e agradeceu a
parceria da Atenção Primária.

“Os agentes de saúde fo-
ram em todas as casas, orien-
tando moradores descartar
todo material que estava nos
quintais acumulando água.
Graças a esses trabalhos, re-
colhemos um total de cinco
caminhões lotados desses
materiais”, finaliza.

O prêmio da Mega-Sena
que será sorteado nesta quar-
ta-feira está acumulado em R$
115 milhões. Se um único
apostador acertar as seis de-
zenas, poderá garantir uma
renda média mensal acima de
R$ 1 milhão para o restante
da vida. Para chegar a esse
valor, o felizardo deverá inves-
tir 100% do prêmio, ou seja,
precisará aplicar o dinheiro
antes de sair gastando. E que
não seja na poupança!

O educador financeiro do
C6 Bank, Liao Yu Chieh, cal-
culou quanto a prêmio rende-
ria se fosse aplicado em dife-
rentes modalidades de inves-
timento.

Rendimento mensal líquido
dos R$ 115 milhões:

• Poupança: R$ 760.205,18
• Tesouro Selic: R$

1.029.587,36

Prêmio acumulado da
Mega-Sena pode render

mais de R$ 1 milhão por mês
Educador financeiro do C6 Bank calcula quanto o prêmio

poderia render em diferentes tipos de investimento

Divulgação ta seus riscos de crédito e
de mercado. Ao diversificar,
ele pode maximizar a rela-
ção risco versus retorno.
Por isso que o ditado diz
para não deixar todos os
ovos em uma única cesta",
afirma Liao.

Para conseguir diversificar
o investimento, o ganhador
deve buscar ajuda de um pro-
fissional isento. "Da mesma
forma que procuramos um
bom médico quando ficamos
doente, é recomendado pro-
curar um bom assessor de in-
vestimentos ou planejador fi-
nanceiro pessoal independen-
te que ajude a tomar melho-
res decisões com o dinheiro
para perpetuar a própria saú-
de financeira e a de sua famí-
lia", diz o especialista do C6
Bank.

(por Naiana Oscar)

Estarão abertas as inscri-
ções para o Processo Seleti-
vo de Estudantes de Gradua-
ção do curso de Direito, no
período de 01 de fevereiro a
28 fevereiro de 2023, das 12
às 18 horas.

Local de inscrição: Fórum,

O Tribunal de
Justiça de Minas

Gerais - TJMG avisa:
localizado na Avenida Doutor
José de Oliveira Brandão Fi-
lho, nº. 300, Jardim Mediterra-
nèe.

As provas serão realiza-
das no dia 04.03.2023, das 9
às 12 horas, na Faculdade
Libertas.

A Federação das Indústri-
as do Estado de Minas Gerais
(FIEMG) se uniu ao Serviço
Social Autônomo (Servas) e à
filial mineira da Cruz Verme-
lha, para a Campanha SOS
Chuvas 2023. A iniciativa tem
o apoio do Governo de Minas
Gerais para arrecadar doa-
ções destinadas às famílias
afetadas pelas fortes chuvas
que atingem o Estado, desde
o fim de 2022.

Representando toda a in-
dústria mineira, a FIEMG do-
ou mais de 16,5 mil cestas
básicas, além de kits de higie-
ne e cartões humanitários, aos
municípios em situação de
emergência.

O presidente Flávio Ros-
coe diz que a entidade já está
preparada para realizar e pres-
tar assistência às famílias em
necessidade em todo o Esta-

A 26ª edição do evento foi encerrada neste fim de semana

FIEMG doa mais de 16 mil
cestas básicas através da

Campanha SOS Chuvas

do. "O setor industrial não tem
se furtado de contribuir e aju-
dar ao longo desses anos. Nós
estamos chegando a quase R$
200 milhões de doações, en-
tre o período pandêmico e chu-
voso, diretamente via FIEMG,
além das ações feitas pelas
próprias empresas", afirma o
presidente da Federação.

A Campanha SOS Chuvas
ajudou milhares de pessoas em
2022 e, para continuar o tra-
balho em 2023, conta com a
doação de pessoas e empre-
sas.

Os interessados em doar
colchões, móveis, eletrodo-
mésticos e kits de limpeza,
podem fazer contato pelo te-

lefone (31) 97186-8044 e sa-
ber como e onde doar.

Para fazer doações em di-
nheiro, existem as opções de
depósito ou transferência em
conta (SICOOB - Banco 756:
Agência 3330-8 - Conta Cor-
rente 12.262-9) ou PIX (chave
CNPJ: 17.212.069/0001-81).
 (Ana Paula Motta - Imprensa FIEMG)

Divulgação

• CDB 104% CDI: R$
1.072.339,59

• CDB Prefixado 5 anos:
R$ 1.183.634,87

Mesmo que garantir um
rendimento de R$ 1 milhão por
mês não seja nada mau, Liao

lembra que investir o dinheiro
todo em uma única aplicação
é submeter o patrimônio a um
risco desnecessário.

"Ao concentrar seus in-
vestimentos em um único
produto, o investidor aumen-

Por Letycia Bond

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

Entre janeiro e outubro de
2022, a Mata Atlântica perdeu
48.660 hectares, por desma-
tamento. Somente entre os
meses de agosto e outubro, a
área desflorestada foi de mais
6.850 hectares. Os dados são
do novo boletim do Sistema de
Alertas de Desmatamento
(SAD) Mata Atlântica, divul-
gado hoje (31), pela Fundação
SOS Mata Atlântica.

O SAD Mata Atlântica
resulta de uma parceria entre
a fundação, a Arcplan e o Pro-
jeto de Mapeamento Anual do
Uso e Cobertura da Terra no
Brasil (MapBiomas), que con-
tribui com a ferramenta de
MapBiomas Alerta. O siste-
ma capta notificações de todo
o mapa do bioma, que com-
preende 17 brasileiros. Ao
todo, durante o período de dez
meses, foram emitidos 6.378
alertas e, entre agosto e outu-
bro, 1.117.

Entre janeiro e outubro, os
estados com maior área
desmatada do bioma foram
Bahia e Minas Gerais, com
15.814 e 14.389 hectares, res-
pectivamente. O Piauí apare-
ce em terceiro lugar na lista,
com 6.232 hectares.

A fundação ressalta que os
dados apontam a concretiza-
ção do aumento gradual do
raio de desmatamento na
Mata Atlântica, assim como
em outros biomas do país. A
entidade pondera, ainda, que,
em todos os casos, indepen-
dentemente do bioma, a de-
vastação está relacionada à
expansão agropecuária e a
falhas na fiscalização e no
combate ao desmatamento, “o
que também marcou 2022 em
todo o Brasil”.

Nos primeiros dez meses
de 2022, as atividades agríco-
las responderam por 86,4% da
área derrubada. Na Bahia, a
proporção foi de 73,2%; em
Minas Gerais, de 93,4%; e, no
Piauí, de 64,5%.

SOFISTICAÇÃO
DE MÉTODO

O processo feito pela equi-
pe do SAD Mata Atlântica
tem uma série de etapas. O
sistema utiliza uma classifica-
ção automática de indícios de
desmatamento baseado na
comparação entre imagens de
satélite Sentinel 2 (10 metros
de resolução). Os focos de
potencial desmatamento são
enviados ao MapBiomas Aler-
ta. Lá, são validados mensal-
mente, refinados e auditados
individualmente, em imagens
de alta resolução.

Cada desmatamento con-
firmado é cruzado com infor-
mações públicas, incluindo as
propriedades do Cadastro
Ambiental Rural (CAR), em-
bargos e autorizações de des-
matamento do Sistema Naci-
onal de Controle da Origem
dos Produtos Florestais (Sina-
flor), do Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recur-
sos Naturais Renová-veis

Mata Atlântica
perdeu 48,6 mil
hectares em dez
meses, aponta

relatório
(Ibama). Depois, a informação
confirmada fica disponível em
uma plataforma única, aber-
ta, que monitora todo territó-
rio brasileiro.

Um aspecto de destaque,
relativo ao boletim, é como o
método do SAD amplia a var-
redura das áreas de desmata-
mento. O sistema é capaz de
identificar indícios da derruba-
da de árvores a partir de 0,3
hectare, tornando visíveis fo-
cos que passam despercebidos
por outros sistemas, como o
Atlas da Mata Atlântica, con-
cebido como parceria entre a
SOS Mata Atlântica e o Insti-
tuto Nacional de Pesquisas
Espaciais (Inpe), que monitora
áreas acima de 3 hectares.

Dos mais de 6 mil alertas
emitidos durante os dez me-
ses de análise, 63% foram de
áreas com dimensão entre 0,3
e 3 hectares. A maior área
desmatada (72%) está con-
centrada em 846 perímetros
com mais de 10 hectares.

Em entrevista concedida à
Agência Brasil, o diretor exe-
cutivo da SOS Mata Atlânti-
ca, Luis Fernando Guedes Pin-
to, comentou o significado do
monitoramento do SAD. Se-
gundo ele, agentes responsá-
veis pelo desmatamento têm
aprendido a burlar os sistemas
de detecção.

“É uma iniciativa nova de
monitoramento de desmata-
mento na Mata Atlântica, por-
que agora a gente está enxer-
gando desmatamentos bem
pequenos”, disse. “O objetivo
é que ele possa auxiliar a ação
rápida de fiscalização e des-
matamento e até causar a in-
terrupção de um desmata-
mento detectado.”

“A gente está enxergando
mais desmatamento do que
antes. Os estados líderes de
desmatamento são caracteri-
zados por desmatamentos
muito grandes. A grande dife-
rença é em estados como
Paraná e Santa Catarina, onde
a produção agrícola, os pro-
prietários de terra, já tinham
aprendido que a gente só en-
xergava desmatamento acima
de 3 hectares e passavam a
fazer pequenos desmatamen-
tos todo ano, iam comendo a
floresta pela borda. Isso era
invisível para as imagens de
satélite e agora, com esse
novo método, a gente passa a
enxergar esses desmatamen-
tos mesmo feitos em áreas
pequenas e percebe que, na
sequência, vêm a agricultura
e as pastagens”, destacou.

Quanto às especificidades
de São Paulo, o diretor da fun-
dação pontua que o estado tem
“participação relativamente
pequena” no desmatamento.
As principais regiões afetadas,
acrescenta ele, são o Vale do
Ribeira e a região metropolita-
na de São Paulo, em que se
observa um desmatamento as-
sociado a loteamentos e novas
construções. “Muitos desses
desmata-mentos acontecendo,
inclusive, em áreas mananci-
ais e protegidas pela Lei da
Mata Atlântica [Lei nº 11.428/
2006]”, finaliza.

Dados foram divulgados pela
Fundação SOS Mata Atlântica
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Por Luciano Nascimento
Repórter da Agência Brasil
SÃO LUÍS

Os gastos em manutenção
e desenvolvimento do ensino
realizados pela União em 2022
chegaram a R$ 84 bilhões,
contra R$ 76,3 bilhões execu-
tados em 2021. O valor repre-
senta 133,8% do limite míni-
mo constitucional estabeleci-
do para esse tipo de despesa
no ano, de R$ 68,2 bilhões. Os
dados constam do Relatório
Resumido de Execução Orça-
mentária da União (RREO em
Foco), de dezembro, divulga-
do hoje (30) pelo Tesouro Na-
cional.

No ano, as despesas exe-
cutadas com ações e serviços
públicos de saúde atingiram
R$ 151,9 bilhões, uma redu-
ção de R$ 27,2 bilhões em re-
lação aos valores aplicados no
ano anterior, que somaram R$
179,1 bilhões. O montante re-
presenta 108,6% do limite mí-
nimo constitucional calculado
para o exercício, de R$ 139,8
bilhões.

"A Constituição Federal
estabelece que a União deve
aplicar em despesas com ma-
nutenção e desenvolvimento
do ensino e ações e serviços
públicos de saúde o valor equi-
valente ao limite mínimo do
exercício anterior, corrigido
pelo IPCA de doze meses en-
cerrado em junho do exercí-
cio anterior a que se refere a
lei orçamentária. Entram nes-
sa conta as despesas liquida-
das no exercício e os valores
inscritos em restos a pagar

Gastos da União com
educação chegaram a

R$ 84 bilhões em 2022
As despesas executadas com saúde somaram R$ 151,9 bilhões

Divulgação

não processados", informou o
Tesouro.

Quanto à seguridade soci-
al, no ano passado, foi regis-
trado um déficit de R$ 276,3
bilhões, resultante do recolhi-
mento de receitas de R$ 1,114
trilhão e despesas de R$ 1,391
trilhão. O Regime Geral de
Previdência Social (RGPS)
apresentou déficit de R$ 270,2
bilhões, enquanto o Regime
Próprio de Previdência dos
Servidores Públicos (RPPS)
apresentou resultado negativo
de R$ 50,8 bilhões e o Siste-
ma de Proteção Social dos
Militares das Forças Armadas,
de R$ 48 bilhões.

O resultado entre as recei-
tas e as despesas previdenci-
árias dos servidores do Dis-
trito Federal, custeadas pelo
Fundo Constitucional do Dis-
trito Federal (FCDF), resultou
em um déficit de R$ 6,6 bi-
lhões.

A Receita Corrente Líqui-
da (RCL) totalizou R$ 1,25
trilhão no ano, o maior resul-

tado observado na série his-
tórica iniciada em 2011. A
RCL é o somatório das recei-
tas tributárias, de contribui-
ções, patrimoniais, industriais,
agropecuárias, de serviços,
transferências correntes e
novas receitas correntes,
deduzidas as transferências
constitucionais e legais a es-
tados e municípios e algumas
contribuições.

Em 2022, as despesas de
capital (investimentos, inver-
sões financeiras e amortização
da dívida) somaram R$ 1,77
trilhão, enquanto as receitas
de operações de crédito atin-
giram R$ 1,7 trilhão. Com isso,
o governo conseguiu cumprir
a regra de ouro, que veda que
as receitas decorrentes do
endividamento (operações de
crédito) sejam superiores às
despesas de capital ao final de
cada exercício fechado (janei-
ro a dezembro de cada ano).
O valor remanescente foi de
R$ 63,76 bilhões.

Demi Getschko

A língua é fundamental
para que possamos elaborar
pensamentos. Mesmo sem ir
a Orwell, sabemos que quem
domina a língua das pessoas
domina o seu pensamento.

Heidegger já dizia que
“nós achamos que domina-
mos a linguagem, mas é ela
que nos domina”. E Wit-
tgenstein alerta-nos que “os
limites de nosso pensamen-
to são os limites de nossa lin-
guagem”.

Não sei avaliar o impac-
to que as redes sociais –
não a internet – causam em
nossa linguagem, mas, ven-
do a facilidade e a levian-
dade com que nos manifes-
tamos nelas, lembro-me da
resposta de Hamlet a Po-
lônio quando este, ao vê-lo
no jardim com um livro na
mão, pergunta: “O que lês,
meu senhor?”. E Hamlet
retruca: “Palavras, pala-
vras, palavras”… Incisiva-
mente adiciona que as tais
palavras são “maledicênci-
as: afirmam que os velhos
têm barba cinza e pele en-
rugada…”

Dói ver como
o nosso idioma é

tratado nas redes sociais
A língua é dinâmica e pode e deve

ser enriquecida com novos conceitos

LÍNGUA É DINÂMICA
E SE ADAPTA AOS
NOVOS TEMPOS

Há múltiplas facetas por
onde poderíamos examinar o
que ocorre com nossa língua,
e que parcela de responsabili-
dade se pode atribuir à exu-
berância de imediata expres-
são, que temos com a Internet.
Há um misto de deslumbra-
mento com vocábulos estran-
geiros, alguns com perfeita
tradução para o português, e
um esnobismo que nos leva a
usá-los. Não se descarte, tam-
bém, o comodismo que nos faz
preferir o que está mais à mão
– comodismo que é também
fator para a centralização que
ocorre em torno de platafor-
mas, e representa estímulo ao
uso de algoritmos por parte
delas.

Tive a sorte de ouvir de
ótimos professores de portu-
guês no colégio que “a língua
é dinâmica” e que, portanto,
pode e deve ser enriquecida
com conceitos que não tínha-
mos.

Que tal aportuguesarmos
‘live’ e ‘site’ para ‘laive’ e
‘saite’, como já fizemos com
‘abajur’ e ‘futebol’?

Certamente não se quer

traduzir “bit” e “byte”, con-
ceitos novos, mas por que
“delivery” teria mais rique-
za semântica que “entrega à
domicílio”? Ou “coffee bre-
ak” exprimiria melhor a ideia
de um intervalo “para café”?
Aceitemos, como exemplo,
que “live” ou “site” carre-
guem um conceito mais am-
plo que “ao vivo” ou “sítio”,
visto que se referem a situa-
ções novas. Muito bem! En-
tão que tal aportuguesarmos
para “laive” e “saite” (aliás,
Millor escrevia “saite”!)
como já fizéramos com
“abajur” e “futebol”? Imagi-
nar que um “i” em portugu-
ês soe como “ai” parece-me
totalmente descabido.

Dói ver como se tem lida-
do com a “última flor do
Lácio”, de tanta tradição e
que nos deu obras imortais (e
nem pretendo abrir discussão
sobre outra tendência discu-
tível, a de “novipala-vras”
numa pretensa “linguagem
neutra”). Sinceramente, tor-
ço para que o português, que
conhecemos e que respeita-
mos, preserve sua forma e
riqueza. Retomando Hamlet,
“o resto é silêncio”.
(fonte O Estado de S.Paulo 31/01/23)
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1860

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião
do Paraíso, uma com apro-
ximadamente 6 alqueires
(atrás do bairro Veneza II)
e outra com aproximada-
mente 3 alqueires (próximo
ao Parque Industrial II).
Tratar diretamente com o
proprietário através do
Whats-App: 19 99811-
4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de
excelente localização, cons-
tituída de duas casas de
morada, anexadas, sendo
uma na Trav. Tenente José
Joaquim, 688, com garagem
ao lado, e outra familiar, lo-
calizada à esquina na Rua
Pinto Ribeiro n.º 465 e 475,
e seus respectivos terreno
medindo 15,00 m de frente
e 21,70 m de lado totalizan-
do 325 m². Tratar com Dir-
ceu no Whatsapp/celular:
(31) 99658-8554

• ALUGA-SE UMA CASA:
com 2 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, não tem ga-
ragem. Vila Mariana, rua Dr.
Domingos Torquato do Nas-
cimento 169, somente com
fiador. Tratar 99167-4154
ou 99120-8252

• CASA VENDE-SE: Vende-
se casa térrea, a oito quar-
teirões do centro de São
Sebastião do Paraíso, ter-
reno com área de 930
metros quadrados e área
construída de 330 metros
quadrados. Garagem para
oito veículos (4 cobertos, 4
descobertos), sala de visi-
ta com 2 ambientes, sala de
tevê e sala de jantar, cozi-
nha planejada, banheiro
social, 2 quartos com armá-
rios, 1 suíte com armários,
1 cozinha separada com
churrasqueira. Em anexo há
um apartamento com ba-
nheiro e cozinha. Área de
lazer gramada, com árvores
frutíferas (jabuticabeiras
produzindo). Negócio de
oportunidade. Contato com
Valdir do Prado – Corretor
CRECI 4.ª Região n.º 31.
719 – pelo telefone (35) 9
9911-0104. Liga pra mim.

• VENDE-SE GLEBA DE
TERRA PRÓXIMO A
TERMÓPOLIS: Vende-se

gleba de terra, sem benfei-
torias, próxima à Estância
Termópolis, nas margens da
BR 265. Com água e facili-
dade de energia elétrica,
são 5 (cinco) alqueires, vi-
zinhos à plantação de café.
Contatos: em SS do Paraí-
so - Rejane Imóveis 35-
3531- 7988 e em Jacuí -
99971-1833 e 3593-1833
Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Sori-ano,
próximo ao Mercado ABC,
terreno um de frente ao ou-
tro, um de 500m² escritura-
do e o outro 800m² parte
escriturado. R$ 320 mil os
dois. Tratar 35 98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliá-
rio, só reabrir. Com 06 suí-
tes completas (três com ba-
nheira de hidro-massagem
e uma com deck de madei-
ra), 04 salas, 02 cozinhas
uma com fogão caipira for-
no e churrasqueira internas,
sala grande refeitório, larei-
ra, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa -
1. Na Casa - 2 mais 04 suí-
tes simples (uma com sala
e cozinha), uma salão pró-
prio para restaurante ou bar
ou loja, com banheiro; pá-
tio de estacionamento para
10 veículos, mais quintal
(para expansão de mais
suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035)
3531-7988; Fernan-do
Miranda Jorge em Jacuí
(35) 3593-1833 - 99971-
1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO:
lotes de 2000 m² cada, em
condomínio fechado. Infra-
estrutura em estágio avan-
çado. Área de lazer pronta
para uso comum aos condô-
minos com piscina, salão de
festas e churrasqueira. A
500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (Whatsapp)

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado do
lado do Termas Clube. Tra-
tar 99974-2305

• PRECISO DE VEN-
DEDOR: atuar na re-
gião de Paraíso/MG e
Franca/SP – Área Pet
Shop (roupa-pet) e na
área infantil (moleton).
Não precisa de veícu-
los. Informações fone
35 3591-4231 – Monte
Santo de Minas/MG

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências,
nos f inais de semana,
Regislaine, tratar fone 99931-
7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Rua Francisco
Bruno, 100 ou 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz
Bozeli

• SAVEIRO e GOL: vendo, Saveiro 1.6 branca, impecá-
vel, ano 1994. Gol 1.6 16v verde, ano 1998, em ótimo
estado. Tratar 99112-7972

• VENDO MOTO YAMAHA FAZER 250: COR VERME-
LHA/VINHO 2016 COM 41.500 KM SUPER CONSER-
VADA. VALOR: R$ 16.500,00"TRATAR COM ADRIANO,
FONE (35) 9 9808 6926

VEÍCULO

DIVERSOS

• FOGÃO DAKO SUPREME:
VENDE-SE, preto, 5 bocas,
turbo cook, mesa de vidro tem-
perado, forno duplo, semi-
novo. Tratar 99263-8750 ou
92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M. E E.S.D.

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

OPORTUNIDADE
REPRESENTANTE COMERCIAL

Buscamos Representante Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefação de café para pros-
pecção de novos clientes no varejo. Ter experiência
em vendas e carteira ativa no varejo (supermercados,
mercearias e empórios) será um diferencial. Comis-
são altamente atrativa por faturamento, suporte e
acompanhamento comercial. Interessados enviar cur-
rículo para: contato@cafetorraeprosa.com.br

OPORTUNIDADES
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RECEITAS DO GUARI

SPAGUETTI A
CARBONARI

INGREDIENTES
2 pacotes de spaguetti
1 cabeça de alho grande
250 gr. de bacon
6 gemas de ovos
½ copo de azeite, manteiga

MODO PREPARAR
Cozinhe o spaguetti ao dente, coloque duas
colheres de sal. Quando estiver cozido retire
e passe o macarrão em água fria. Deixe secar
bem. Em panela funda coloque o spaguetti
com duas colheres de manteiga. Amasse o
alho, corte bem miudinho e coloque para fritar
no azeite. Quando estiver bem corado, mexa e
coloque o bacon em fatias pequenas, e em
seguida despeje sobre o spaguetti. Mexa bem.
Para finalizar misture bem as gemas de ovo e
coloque sobre o spaguetti. Prato pronto, bom
apetite.

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

Está em tramitação na
Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, projeto
de lei que dá nome a uma via
pública de Rubens José dos
Reis, autoria do vereador
Antônio César Picirilo.

Nascido em São Sebastião
do Paraíso em 1978, filho do
casal, José dos Reis e Maria
Auxiliadora dos Reis, primo-
gênito entre seus irmãos, o
menino Rubens José dos Reis
se destacava na escola entre
os melhores alunos da sua
sala, sempre sorridente, alegre
e muito inteligente, logo o
garoto chamou atenção na
escola e entre seus colegas.

Muito educado, humilde e
responsável, José Rubens de
família muito humilde, porém
muito trabalhadora, honesta e
que sempre cultivou seus
princípios e valores éticos,
morais, familiares e religiosos,
o garoto sonhava em trabalhar
e poder ajudar sua família,
além de ter seu próprio dinhe-
irinho para comprar suas coi-
sas.

Foi aí que surgiu a oportu-
nidade de trabalhar meio pe-
ríodo na Guarda Mirim Muni-
cipal, que administrava e fazia
as cobranças na Área Azul
em todo centro da cidade,
órgão mantido na época pela

Prefeitura e pela Loja Maçô-
nica Apóstolos da Liberdade.
Depois foi chamado para
trabalhar como auxiliar no
almoxarifado da Prefeitura
municipal onde era muito
estimado.

Rubens então com 13
anos, se destacou na sua fa-
mília, como um filho amado e
muito querido, irmão dedicado
e responsável, motivo de muito
orgulho para seus pais, ir-
mãos, amigos e seus familia-
res.

Aos finais de semana,
Rubens José gostava de brin-
car com seus colegas, joga-
vam bola na Praça de Espor-
tes do campão e nos campi-
nhos próximos a sua casa, e
foi então que no dia 17 de
março de 1991, ele faleceu,
vitimado em um acidente com
um dos atiradores do TG 04-
025, fato que foi amplamente
divulgado e noticiado pela
imprensa regional e toda mídia
da época.

Rubens José dos Reis,
jamais será esquecido e sem-
pre será lembrando pelo meni-
no doce, trabalhador, educado
e querido, pela sua família,
amigos e por toda comunidade
paraisense.

Fica aqui registrada nesta
Câmara Municipal de São
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Por Léo Rodrigues

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

Encerrada neste fim de
semana, a 26ª edição da Mos-
tra de Cinema de Tiradentes
aprovou uma carta enumeran-
do desafios para o audiovisual
brasileiro e premiou em sua
categoria de maior destaque
o filme mineiro As Linhas da
Minha Mão, de João Dumans.
Trata-se de um documentário
dividido em sete atos, onde
uma atriz, durante uma série
de encontros, fala sobre a sua
experiência com a arte e a
loucura.

A obra sagrou-se vence-
dora da Mostra Aurora, que
abre espaço para diretores
que tenham até três longas-
metragens no currículo. Ou-
tros seis filmes disputavam o
prêmio. A escolha é do corpo
de jurados, composto por crí-
ticos, pesquisadores e profis-
sionais do audiovisual. A Mos-
tra Aurora surgiu como uma
categoria específica para a
valorização de novos cineas-
tas em 2008, na 10ª edição da
Mostra de Cinema de Tiraden-
tes. De lá pra cá, se firmou
como destaque da programa-
ção, reiterando a vocação do
evento de apoio à produção
independente.

É o segundo ano consecu-
tivo em que um filme mineiro
vence a categoria. No ano
passado, foi premiado o docu-
mentário Sessão Bruta, produ-
zido pelo coletivo mineiro As
Talavistas e ela.ltda. Já em
2021, o vencedor foi o docu-
mentário baiano Açucena, di-
rigido por Isaac Donato.

A programação deste ano
incluiu a realização do Fórum
de Tiradentes, evento que reu-
niu mais de 50 profissionais
para um diagnóstico do
audiovisual brasileiro com o
objetivo de formular um am-
plo documento a ser encami-
nhado para o recém-refun-
dado Ministério da Cultura. O

A 26ª edição do evento foi encerrada neste fim de semana

Mostra de Tiradentes premia filme
mineiro e lista desafios em carta

trabalho deu origem à Carta
de Tiradentes, que enumera 17
pontos. A ministra do Supre-
mo Tribunal Federal (STF)
Carmem Lúcia participou da
abertura das atividades do
Fórum de Tiradentes.

Na carta, disponível no site
do evento, os profissionais
apontam retrocessos sofridos
pelo audiovisual nos últimos
anos e apresentam demandas
dos setor nas diferentes áre-
as: formação, produção, dis-
tribuição, exibição e preserva-
ção. Há discussão de temas
envolvendo, por exemplo, o
fortalecimento do Conselho
Superior de Cinema (CSC) e
da Secretaria do Audiovisual
(SAV), a regulação dos servi-
ços de streaming, a descen-
tralização de investimentos, a
reintegração da Empresa Bra-
sil de Comunicação (EBC) e
das TVs públicas ao ecossis-
tema do audiovisual brasileiro
e a implementação de políti-
cas de ampliação do acesso
aos filmes brasileiros.

MAIS PRÊMIOS E
HOMENAGENS

O evento distribuiu prêmi-
os a outras obras. Na Mostra
Olhos Livres, por exemplo, um
júri formado por estudantes
declarou vencedor foi o
longametragem O Canto das

Amapolas, dirigido por Paula
Gaitán. A categoria é dedica-
da a filmes que apostam em
linguagem mais autoral e me-
nos convencional. A Mostra
Foco, voltada para curtas-
metragem, consagrou Remen-
do, produção capixaba dirigida
por Roger Hill.

Os patrocinadores da
Mostra de Cinema de Tiraden-
tes oferecem aos ganhadores
estrutura e recursos para fu-
turos trabalhos, tais como lo-
cação gratuita de câmeras e
equipamentos de iluminação,
cessão de maquinário e servi-
ços de pós-produção e de cor-
reção de cor. Além dos filmes,
a Mostra de Cinema de Tira-
dentes promove o Prêmio He-
lena Ignez, oferecido a mulhe-
res que se destacam em qual-
quer função na produção dos fil-
mes em disputa. Nesta edição,
ele foi dado a Edna Maria, atriz
protagonista do filme paraibano
Cervejas no Escuro.

Criada pela Universo Pro-
dução em 1998 e consolidada
como responsável pela aber-
tura anual do calendário
audiovisual brasileiro, a Mos-
tra de Cinema de Tiradentes
retomou nesta 26ª edição a
programação presencial na
cidade histórica mineira. De-
vido à pandemia de covid-19,
o evento ocorreu de forma

online em 2021 e em 2022.
As atividades foram total-

mente gratuitas. Foram exibi-
dos 134 filmes provenientes
de 19 estados do país, entre
curtas, médias e longas-me-
tragens. Também foram rea-
lizados debates, oficinas, apre-
sentações artísticas, shows e
lançamento de livros. Mesmo
com a retomada das ativida-
des presenciais, parte da pro-
gramação foi disponibi-lizada
na plataforma virtual do even-
to.

A 26ª edição da Mostra de
Tiradentes homenageou na
sua abertura os cineastas Ary
Rosa e Glenda Nicácio e foi
organizada em torno da temá-
tica Cinema Mutirão. Sem
deixar de lado as discussões
sobre os filmes e as práticas
profissionais, os curadores
propuseram um espaço de
convocação coletiva com vis-
tas à construção e reconstru-
ção das estruturas institucio-
nais e das políticas de fomen-
to e incentivo. Em texto publi-
cado no portal do evento, eles
apontaram que o setor preci-
sa lidar com desafios diversos
como a redução de público
nas salas de cinema, a conso-
lidação da hegemonia dos
oligopólios dos streamings e os
cortes de financiamento para
pesquisas.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Toninho Picirilo propõe via pública em
homenagem a Rubens José dos Reis

Sebastião do Paraíso, nossa
homenagem póstuma a sua
saudosa pessoa com uma via
pública ainda sem denomina-

ção de rua Rubens José dos
Reis, destacou o vereador To-
ninho Picirilo em sua justifi-
cativa.



 Vanessa Rodrigues (Xadrez - O Jogo da Vida)

Quando o CXOL (Clube de Xadrez Onl-
ne) abriu o clube para a comunidade, com
orneios presenciais aos sábados, vimos uma
ostagem no facebook na qual o mestre Gér-
on fazia o convite  para quem quisesse par-
icipar dos torneios.

Fui e resolvi levar o Brenno, seria algo
ovo para ele, que estava com 8 anos de
dade naquele momento.

Para ele foi como uma brincadeira, mas
ogo surgiu um interesse maior e todos os
ábados estávamos lá para jogar os tornei-
s.

Com ajuda do amigo enxadrista Thales
raguini Leão, ele teve seu primeiro profes-

or de xadrez, o Mateus Peres Batista (ir-
ão do Mestre Gérson Peres Batista). Com

 evolução nos seus treinamentos, ele pas-
ou a ter aulas com o então MI Evandro
arbosa, hoje GM.

Seu primeiro torneio foi o Campeonato
rasileiro de Xadrez Escolar, em 2015, no
ual obteve 10º lugar, ficando entre os 10
elhores jogadores deste torneio, na cate-

oria ensino fundamental.
Em 2016 participou de vários torneios no

stado de São Paulo, sendo a principal com-
etição a Liga do Enxadrista. Somou pontos
urante os torneios da Liga e acabou indo
ara final e conquistando o 1º lugar, na cate-
oria sub 10.

Quando evolui um pouco mais, conseguiu
brir seu rating fide.

Voltou a jogar o Campeonato Brasileiro
e Xadrez Escolar em 2016, ficando com o
º lugar, na categoria ensino fundamental.

Além desses, esteve em vários outros tor-
eios, sempre com resultados expressivos,
entro da sua categoria.

Gostaríamos de levá-lo em outros tornei-
s distantes, mas a condição financeira e o
rabalho não nos permitem.

Hoje continua seus treinamentos no Clu-
e de Xadrez de São Sebastião do Paraíso –
XSSP, onde também participa dos torneios
romovidos por esse mesmo clube.

Texto escrito pelo pai enxadrista e
ncentivador: Lázaro Paschoa, auxiliado pela

ãe apoiadora: Andreza de Cássia.

URRÍCULO ATLETA:
renno David Pereira Paschoa

Idade: 13 anos
Nascimento: 09/09/2006
Filiação: Lázaro dos Reis de Paschoa e

ndreza de Cássia Pereira Paschoa
Endereço: Rua Antonio Miranda de Sou-

a, 80 – Santa Tereza II _ São Sebastião do
araíso – MG

Telefone: (35) 997545085 – (35)
84268251 (responsável)

Modalidade esportiva: Xadrez

Da Série: Pais de Enxadristas
Apresentamos Brenno Paschoa

Reprodução

PRINCIPAIS COMPETIÇÕES:
CAMPEONATO BRASILEIRO DE

XADREZ ESCOLAR
2015 – São Sebastião do Paraíso/MG –

10º lugar 3º ano ensino fundamental mascu-
lino

2016 – Poços de Caldas/MG – 8º lugar
4º ano ensino fundamental masculino

2019 – Caxambu/MG – 10º lugar 7º ano
ensino fundamental masculino

LIGA DO ENXADRISTA FINAL
2016 – Tabapuã/SP – Campeão sub 10
CAMPEONATO MINEIRO DE XA-

DREZ CLÁSSICO
2016 – São Sebastião do Paraíso/MG –

campeão sub 10
FESTIVAL MINEIRO DA JUVENTU-

DE DE XADREZ CLÁSSICO
2016 – Belo Horizonte/MG – 2º lugar sub

10 Absoluto
2017 – São Sebastião do Paraíso/MG –

5º lugar sub 12 Absoluto
2018 – São Sebastião do Paraíso/MG –

6º lugar sub 12 Absoluto
JOGOS ESCOLARES DE MINAS GE-

RAIS/JEMG – MICRORREGIONAL
2018 – Formiga/MG – 2º lugar módulo 1

masculino
2019 – Guaranésia/MG – 2º lugar módulo

1 masculino
2º CIRCUITO REGIONAL DE XA-

DREZ FINAL
2018 – Serrana/SP – vice-campeão sub

12
3º CIRCUITO REGIONAL DE XA-

DREZ FINAL
2019 – São Sebastião do Paraíso/MG –

campeão sub 14

O jovem atleta Gabriel Amaral, segue sua jornada nas
provas de MTB em alto nível e com ótima perspectiva
para se tornar protagonista na modalidade. Domingo dia
07/11, o atleta participou do Campeonato Regional em
São Joaquim da Barra (SP), e conquistou a vitória na
categoria juvenil, superando os 48 quilômetros para re-
ceber a bandeira quadriculada em 1º lugar.

Fica o convite aos empresários locais, para que as-
sociem suas marcas e ajudem no desenvolvimento dos
atletas de nossa cidade, para que estes consigam atingir
seus sonhos e colocar nosso município sempre em
evidência no esporte nacional.

Fiquem de olho….

ESPORTE EM PARAÍSO
Coluna do Olavo Martins Júnior

Jovem prodígio do MTB
paraisense, Gabriel

Amaral vence em São
Joaquim da Barra

DESTAQUE ESPORTIVO

Futsal Paraisense
Conquista Liga Rio

Pardense de Futsal Adulto

No novo ano, os resultados da sua empresa serão
tão bons quanto o que você tiver planejado para ele.
Clareza sobre o destino e atitude durante todo cami-
nho a ser percorrido é a base do sucesso empresari-
al. Para planejar a melhor estratégia para o seu negó-
cio, comece identificando e organizando os resultados
alcançados até o momento e por área, como:

• Financeira: Faturamento, custos, inadimplência,
lucratividade;

• Marketing e vendas: Tráfego, novos clientes,
volume de vendas, ticket médio, satisfação dos
clientes;

• Administrativa: Assertividade dos controles e
processos;

• Produção: Prazos, qualidade, produtividade, des-
perdício, compras, estoque;

• Pessoas: Rotatividade, índice de clima
organizacional, número de treinamentos, horas
extras etc.

É HORA DE PLANEJAR

Em seguida, reúna a sua equipe, analisem as infor-
mações e identifiquem os fatores que contribuíram e
os que prejudicaram os resultados da organização, o
que facilitará a definição dos novos objetivos e metas
para o novo ano.

Com a certeza de aonde desejam chegar, dediquem
toda atenção para estruturação definitiva dos projetos
e ações, que levarão a sua empresa para o topo dese-
jado.

Agora, é mão na massa e olho nos números!
Tenho certeza de que com foco, fé e trabalho, você

Ano novo, ações novas!
“A melhor forma de prever o futuro é criá-lo.”

- Peter Drucker -

• Dos Leitores •

Ser feliz é uma decisão. A
simpatia abre qualquer porta.
Dois mil e vinte e dois é a ex-
pressão do agora e a esperan-
ça do amanhã. Um ano especi-
al, nossos corações se enchem
de esperança. O hoje é muito
maior do que as lembranças
que passaram e as possibilida-
des do futuro.

A fé alcança o impossível;
transforma lágrimas em sorri-
sos, desespero em esperança.
A vida é uma graça, curtir cada
segundo, minuto e hora é de-
ver de todos para que a huma-
nidade sinta e viva a força do
amor.

Felicidade
O sol brilha no horizonte

da nossa jornada. Devemos
agradecer por nossas vidas.
Abrace a vida hoje e tudo o
que ela proporciona. O tem-
po é vivido momento a mo-
mento e é impossível recupe-
rá-lo.

Vivamos o presente! Viver
é dar brilho à nossa história.

Feliz Ano Novo, que a Paz
e a harmonia se façam presen-
tes em todos os dias de nossas
vidas.

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA -
Membro Efetivo da Academia

Paraisense de Cultura.

Entretanto
Renato Zupo *

INVESTIGANDO A DEMOCRACIA
O TSE determinou, através seu presidente Alex de

Moraes, que PF e PRF investiguem as paralisações de
rodovias brasileiras por ocasião dos diversos protes-
tos de caminhoneiros contra o resultado tortuoso das
eleições presidenciais. Mas como, o TSE? As eleições
já acabaram! – é o que todos devem estar pensando.
Eu também. Alexandre de Moraes fez editar uma reso-
lução interna, no entanto, estendendo a competência
eleitoral para além das eleições e a tudo o que a ela se
relaciona. Virou um super xerife do pensamento e da
prática política, um DOPS individual, se me perdoam a
comparação. E o direito à livre manifestação é garanti-
do constitucionalmente, hein? Além disso, resoluções
somente podem cuidar de assuntos do âmbito interno
dos poderes, não lhes estendendo a competência. Ain-
da que se admita que as manifestações sejam ilegais,
a competência para dizê-lo será do denominado “juiz
natural”, aquele destacado territorialmente para conhe-
cer dos fatos em determinado local. Da maneira como
está, o TSE e seu presidente interferiram e modifica-
ram a organização interna do Poder Judiciário, suas
atribuições, além, é claro, de subverter sua competên-
cia e criar procedimentos nulos, gastando com isso tem-
po e dinheiro públicos.

GOVERNO QUE SAI, GOVERNO QUE ENTRA
Lula ainda não é presidente da República (de novo),

mas já se vê às voltas com a iminência de uma crise de
abastecimento, o aumento do risco Brasil e o enfra-
quecimento de nosso mercado – tudo isso  sem legiti-
midade alguma, guindado ao poder por uma  pessoa: o
ministro Edson Facchin, que lhe devolveu a plenitude
dos direitos políticos anteriormente  cassada quando o
STF decidiu que seria legítima a execução provisória
da condenação do líder petista confirmada por segun-
da instância, com  isto autorizando provisoriamente o
decreto de inelegibilidade de Lula (que agora retorna).
Segurança jurídica zero, o novo presidente vai ter que
lidar com a metade da população que o odeia. Pagare-
mos nós o preço disso. Não adianta aos bolsonaristas
a revolta, ainda que cívica e justa. Não há remédio jurí-
dico constitucional para evitar a assunção petista ao
poder e a posse de Lula. A única saída seria questio-
nar as eleições através de uma ação de impugnação
de mandato eletivo (AIME), que seria julgada ... pelo
TSE de Alexandre de Moraes. E este já disse que as
eleições foram legítimas, justas, corretas, etc... Na lei e
na ordem, as eleições já foram.

OS ELEITORES DE LULA
Não tenho aversão à esquerda, muito embora um

amigo advogado brinque dizendo  que não  sou “juiz de
direito”, sou “juiz de direita”. Na verdade, sou conser-
vador do ponto de vista moral, familiar, religioso, mas
nunca deixei meus conceitos e preconceitos guiarem
minha caneta ou meu entendimento. Trabalho de juiz é
imparcial e apartidário, e qualquer magistrado que per-
mita que seus amores e humores guiem-no na utiliza-
ção de um poder estatal que não é seu, mas do povo,
não está preparado para envergar a toga. Respeito
muito três tipos de eleitores e pensadores de esquerda
que aderiram à Lula e ao PT nas últimas eleições, mas
há dois tipos que repudio. Há o lulista que acha que
seu candidato não cometeu crime algum e é tudo fake
news,  montagem e armação – conquanto discorde de
alguns fundamentos, admito a divergência míope. Há
também o eleitor que votou em Lula porque odeia
Bolsonaro e considera o candidato do PT “menos ruim”
– não acho esse tipo de voto polarizado saudável, mas
viva a democracia e a livre escolha. O terceiro tipo é o
eleitor socialista que considera a saída marxista a úni-
ca possível para fomentar uma sociedade mais justa -
é um analfabeto político, pobrezinho, mas deficientes
intelectuais devem ser respeitados e bem tratados,
porque são vulneráveis. E há os dois tipos de esquer-
distas do mal: o que acha que Lula roubou, mas todo
mundo rouba (sic) e o que vota em Lula para se arru-
mar financeiramente. Aquele é injusto com os bons po-
líticos que inegavelmente existem, este é um eleitor
desonesto com seu voto à venda.

A COPA DO QATAR
Como politizaram tudo, questionam a FIFA pela es-

colha do Qatar como o país sede desta Copa do Mun-
do (que o Brasil deve vencer), porque é um país
machista e homofóbico sem liberdades individuais. A
crítica não leva em conta que o esporte agrega as dife-
renças e não as acirra, e na cultura muçulmana os con-
ceitos de justiça social e liberdade são bem distintos
dos nossos. Não adianta defender a diversidade e ata-
car quem pensa diferente de nós, é incoerente, e a
melhor maneira de integrar o mundo muçulmano ao
ocidente é respeitando suas tradições. Acho estranho
que muitos se calem quando se trata de questionar
nações indígenas brasileiras que mantém o costume



A LOUIS DREYFUS
COMMODITIES, ENGAJADA COM A
RESPONSALIDA-DE SOCIAL, ESTÁ

CONTRATANDO PESSOAS COM
DEFICIÊNCIA PARA ÀREA DE AUXI-
LIAR DE SERVIÇOS GERAIS  Dese-
jável ser residente na cidade de SÃO
SEBASTIAO DO PA-RAISO Os inte-

ressados deverão enviar currículo
para o endereço:

FAZENDA AGUA VERMELHA Estrada
Municipal São Sebastião do Paraiso a
Morro Vermelho, km 05 CEP: 37.950-
000 - SÃO SEBASTIAO DO PARAISO
-SP - FAZENDA ANGOLA- Estrada
Altinópolis a Guardinha, S/N - CEP:
37.950-000 - SÃO SEBASTIAO DO
PARAISO -SP

A/C : Tiago Ribeiro
e-mail tiago.ribeiro@ldcom.com.

A LOUIS DREYFUS COMPANY, ENGAJADA
COM A RESPONSABILIDADE SOCIAL,

ESTÁ CONTRATANDO PESSOAS COM DEFICIÊNCIA
PARA ÁREA DE AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS.

Desejável que seja residente nas cidade São Sebastião Do
Paraiso / Guardinha MG.

Os interessados deverão enviar currículo para faz. An-
gola / Agua Vermelha, Estrada municipal São Sebastião do
Paraiso S/N Km 03 - CEP 37.950-000 , São Sebastião do
Paraiso MG, A/C: Rafael Pereira / Ronan Bergamini ou
Tiago Ribeiro, ou para o e-mail: tiago.ribeiro@ldc.com /
Ronan.Bergamini@ldc.com / Rafael.Pereira2@ldcom.comCHARGECHARGECHARGECHARGECHARGE

POR NICOLAS

A LOUIS DREYFUS
COMMODITIES,

ENGAJADA COM A RESPONSALIDADE
SOCIAL, ESTÁ CONTRATANDO PESSOAS

COM DEFICIÊNCIA PARA ÀREA DE
AUXILIAR DE SERVIÇOS GERAIS

Desejável ser residente na cidade de
SÃO SEBASTIAO DO PARAISO
Os interessados deverão enviar

currículo para o endereço:
FAZENDA AGUA VERMELHA Estrada

Municipal São Sebastião do Paraiso a Morro
Vermelho, km 05 CEP: 37.950-000

- SÃO SEBASTIAO DO PARAISO -SP
FAZENDA ANGOLA- Estrada Altinópolis a

Guardinha, S/N - CEP: 37.950-000  -
SÃO SEBASTIAO DO PARAISO -SP

A/C : Cesar Augusto , ou para o e-mail :
cesar-augusto.oliveira@ldcom.com



ORAÇÃO
Insubordinada
Mais ou menos coordenada
Por um sujeito simples
Quase sempre oculto
Vulgo poeta
(Paciência)
Embora saiba alguma rima
Não se dá bem com regência
Da norma culta não é assecla
Mas do ofício não aborta:
Sabe que é preciso bater muita tecla
Para que se abra alguma porta aorta.

“Poemas Classificados”
-Bruno Félix

TOMÁS DE ATOMÁS DE ATOMÁS DE ATOMÁS DE ATOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

NOTAS ESPORTIVAS
Sub 17

TRANSFORMAÇÃO DA
ORATÓRIA ATRAVÉS DA

LINGUAGEM CORPORAL

De acordo com estudos ci-
entíficos, 93% da comunicação
é não-verbal, ou seja, realiza-
da por meio de nossos gestos,
postura e movimento dos olhos.
A comunicação é composta
pelo nosso discurso falado e
pelas expressões que emitimos,
é através dela que nossas emo-
ções são transmitidas e conse-
guimos interpretar o outro.

Mediante a compreensão
da linguagem corporal, conse-
guimos decifrar a fala do ou-
tro, como também verificar se
o receptor está entendendo o
que estamos dizendo. Treinar

Por Fernanda Melo

os olhares para elucidar os si-
nais do corpo contribui para
controlarmos como nos porta-
mos enquanto discursamos.

Está decidido a aprimorar
a suas apresentações e trans-
formar sua oratória? Siga
@pensa.mentoria nas redes
sociais.



MEU PERSONAGEM DA SEMANA

FOTOS DOS FATOS
Cultura e Movimento

Reflexão da Semana
           "Seja humilde se quer adquirir sabedoria. Porém, seja ainda mais humilde quando a tiver adquirido."  He

COMUNICADOSCOMUNICADOS

• FOTO do FATO •

A .P.C.
Academia Paraisense de Cultura

em focoem focoem focoem focoem foco

• JACUÍ •

• FOTO do FATO •

SÃO TOMÁS DE AQUINO

MEMÓRIA  FOTOGRÁFICA

Agenda Municipal PositivAgenda Municipal PositivAgenda Municipal PositivAgenda Municipal PositivAgenda Municipal Positivaaaaa

CONTANDO HISTÓRIAS DE SÃO TOMÁS DE AQUINO
Jornal de aniversário - Julho de 2003

CONTANDO HISTÓRIAS DE SÃO TOMÁS DE A
Jornal de aniversário -Julho de 2000

MEMÓRIA MEMÓRIA MEMÓRIA MEMÓRIA MEMÓRIA 

Coluna social S.T.AColuna social S.T.AColuna social S.T.AColuna social S.T.AColuna social S.T.A

RadarRadarRadarRadarRadar

HOMENAGEM PÓS

FOTO do FATO

• Dos Leitores •

Maria acordou sem pres-
sa. Foi coar o café. O cheiro
incendiou a casa.

Foi até a janela para sentir
o vento a acariciar o seu ros-
to. Olhou a árvore. Os pássa-
ros cantavam com serenida-
de. Não pretendia fazer nada
correndo.

Queria parar um pouco.
Dar uma pausa. Não eram
férias da existência.

Voltou a contemplar o ver-
de da paisagem. Os pássaros
teimavam em cantar. Tudo
parou. Fechou os olhos para
sentir a brisa. Os cabelos ba-
lançaram suavemente.

Olhava a paisagem. Tinha
um delicado movimento leva-

Venha sem pressa
do pelo vento. Eram flexíveis.
Deixava a brisa passar.

Os sentimentos borbulha-
vam em Maria. Não tinha uma
explicação. A vida precisa ser
sentida.

A professora não conse-
guia dizer. A explicação fica-
ria para um outro momento.

É preciso sentir. Fechou os
olhos. A brisa acariciava o seu
rosto.

Não precisava saber a ve-
locidade do vento ou a umida-
de relativa do ar. A raciona-
lidade era uma perda de tem-
po nesse momento.

IVAN MALDI
é Membro efetivo da Academia

Paraisense de Cultura



LIONS CLUBE

NOTAS ESPORTIVAS
Futebol Lidarp

O Transtorno de Estresse
Pós Traumático é uma do-
ença psiquiátrica causada
por alguma situação que foi
traumática ao indivíduo,
como por exemplo ter sido
vítima ou testemunha de al-
gum tipo de ato violento,
disruptivo que causou dano
a si ou a outros, como vio-
lência interpessoal, acidentes
envolvendo veículos, situa-
ções de perigo constante ou
ameaça à vida, além de
vivência em conflitos de
guerra ou em pandemias.

A Pandemia de Covid-19,
a qual em seu início era uma
doença ainda sem vacina e
desconhecida ao sistema
imunológico humano, inicial-
mente causou uma situação
de alarme e consequente-
mente de ameaça de vida
humana, que demandou uma
necessidade de alerta e de
preocupação excessiva em
não se infectar, além da ne-

Como combater a d
por meio da ativida

Dr. Luiz Gustavo Guedes
- PSIQUIATRA -

Espaço Saúde



Cacique Artefatos
CNPJ: 70.984.091/0001-22
dias:

VALE DO PARAÍSO
05/01/2022 - quarta-feira
09/02/2022 - quarta-feira
16-19/03/2022 - sábado
13/04/2022
11/05/2022
08/06/2022
06/07/2022
10/08/2022
07/09/2022
05/10/2022
09/11/2022
07/12/2022

CURTUME CAC

INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DOS SERVIDORES DO
MUNICÍPIO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO-MG

CNPJ 23.781.024/001-20

ATO DE CONVOCAÇÃO nº 003/2022
DANIEL TALES DE OLIVEIRA, Presidente do Conselho Administrativo

do INPAR, no uso de suas atribuições legais;
Considerando a homologação do resultado final do Concurso

Público Edital nº 001/2019 efetuada pela    Portaria nº 04/2022 de 10 de
janeiro de 2022;

Considerando o decurso de prazo previsto no art 16 paragrafos
I e 6 da Lei Municipal 41/2012, o decurso de prazo do 1º colocado

ENCARREGADO DE ASSUNTOS CONTÁBEIS, conforme Edital do
Concurso Público Edital nº 001/2019 efetuado pela     Portaria nº 04/
2022 de 10 de janeiro de 2022;

Considerando a desistência do 1º colocado ENCARREGADO DE
ASSUNTOS CONTÁBEIS registrado em termo de desistência datado
de 31 de janeiro de 2022, conforme Edital do Concurso Público
Edital nº 001/2019 efetuado pela     Portaria nº 04/2022 de 10 de janeiro
de 2022;

CONVOCA a partir dessa data o seguinte candidato aprovado para o
cargo abaixo relacionado:

ENCARREGADO DE ASSUNTOS CONTÁBEIS
2º colocado: MARIA PAULA ROQUETTI GUIMARÃES ALOISE
O candidato acima convocado terá um prazo de 15 (quinze) dias a

contar da data deste ato de convocação para apresentação dos
documentos junto a Gerência de Recursos Humanos. A não apresentação
dentro desse período será considerada para todos os fins de posse
como desistência do candidato.

São Sebastião do Paraíso, 31 de janeiro de 2022.
DANIEL TALES DE OLIVEIRA

 Presidente do Conselho Administrativo do INPAR

Pça dos Imigrantes nº 100 - Bairro Lagoinha - CEP: 37.950-000 São Sebastião do Paraíso/MG
Fone/fax: (35) 3558-4816 - e-mail: .inparssp@gmail.com.br - site: www.inparssp.mg.gov.br

• Dos Leitores •

Há várias formas de sen-
tir e perceber a felicidade. O
sentimento vai além de valo-
res monetários. Moedas duras
ou papéis frios.

A alegria é algo imensurá-
vel. Pode ser a leveza da
joaninha a voar descompro-
missado no ar. O inesquecível
pôr-do-sol numa tarde de ve-
rão. A cor delicada da flor.

Outros momentos mais
afetuosos seriam um abraço
acolhedor. Um longo sorriso
ao ler um bilhete apaixonado.

Nos valores monetários, a
conquista de uma casa ou a
formatura da faculdade.

Das formalidades da vida,
o casamento ou início do na-
moro. O papel assinado como
contrato não vale tanto quan-
to o dia-a-dia. São meras for-
malidades.

A vida nos ensina tanta
coisa. Nós não sabemos nada.

Felicidade é escrever para
o jornal. O jornal ensinou-me
que há várias formas de ver e
pensar. Há inúmeras manei-

Felicidade é
escrever para o jornal

ras da criança ser criada pela
vida. Cada um terá um ponto
de vista e, não necessariamen-
te, estará certo de acordo com
o seu olhar. Cada um tem a
sua verdade. Respeitar o ou-
tro é muito importante, mes-
mo que, eu não concorde com
a sua opinião. Liberdade de
dizer é fundamental. Demo-
cracia é o livre diálogo.

Alegria é receber carinho
dos leitores do jornal. É ouvir:
li o seu texto. Que maravilha!
É indescritível receber esse
acolhimento. Gratidão a todos
pelo excesso de carinho e
amor para comigo e, principal-
mente, para com os meus fa-
miliares. Param-nos na rua e
vão cumprimentar. São valo-
res subjetivos imensuráveis.
Inexplicável dizer o meu sen-
timento. Isso é a felicidade a
borbulhar em mim. A vida é
encantadora.

IVAN MALDI
é Membro efetivo da Academia

Paraisense de Cultura

Poupe-se...
Poupe-se dos  pesadelos
e desfrute os seus sonhos.
Poupe-se da solidão,
conquiste e tenha amigos.
Poupe-se da maledicência
e melhore sua qualidade de vida.
Poupe-se das tempestades
e observe o pôr-do-sol luminoso.
Poupe-se da amargura
e caminhe com esperança.
Poupe-se da escuridão e viva o azul do  céu claro
e da água cristalina que cobre a terra.
Poupe-se da guerra e viva a cor da paz
e dos raios violetas do amanhecer.
Poupe-se do desamor e aquiete seu coração.
Poupe-se do fracasso e viva com paixão,
pois a vida é um arco-íris maravilhoso, repleta de emoçõo!...

Poetisa: Bernadete Aguiar.  Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE CULTURAL

por Dwlyan Santos

Dwlyan Santos
foi Campeão

Paraisense de
xadrez 2022

Foi realizado no último sá-
bado, dia 17 de dezembro, o
Campeonato Paraisense de
Xadrez 2022 na sede do Clu-
be de Xadrez de São Sebas-
tião do Paraíso - CXSSP.

O evento contou com a
participação de 27 enxadris-
tas que disputaram o torneio
em 6 rodadas no ritmo rápi-
do (15 minutos mais 15 se-
gundos de incremento por

so MG, que se sagrou penta
campeão paraisense (2005,
2018, 2019, 2021 e 2022).

O vice-campeão foi Ân-
gelo De Leon Cultri Fas-
cetti de Franca SP.

Em terceiro ficou Harol-
do Aparecido Silva de Cam-
pinas SP.

Também foram aponta-
dos os campeões paraisen-
ses por categoria, são eles:

Dwlyan Santos foi penta campeão paraisense de xadrez

CXSSP

Entretanto
Renato Zupo *

O NOSSO ADÉLIO
Prenderam um cidadão paraense, pretenso empresário, imiscuído

em planos terroristas de deflagrar bombas em  espaços públicos
nos arredores de Brasília. Para a grande mídia, um terrorista
intencional  sem desculpas, quase um criminoso de guerra. Curioso
que Adélio Bispo foi considerado insano pelos veículos de
comunicação (sempre os primeiros a julgar) e pela justiça, quando
tentou matar o então candidato Jair Bolsonaro. Do lado de lá, o cara
é doido. Do lado de cá, terrorista. É assim que funciona.

AUGUSTO DOS ANJOS
O poeta simbolista Augusto dos Anjos já dizia que a mão que

afaga é a mesma que apedreja e que o beijo amigo é o prenúncio
do escarro. O governo Lula seguiu à risca a antiga lição poética e,
por um lado, brecou novos cursos de medicina. De outro,
revigorou o programa “Mais Médicos”, com ênfase para o
acolhimento de profissionais estrangeiros – adivinhem de quais
países? Ou seja, o (novo) governo federal cria a falta de médicos
e, por conta dela, importa profissionais de Cuba e Venezuela.
Incrementar o mercado, melhorar as faculdades, permeabilizar o
acesso ao ensino superior, otimizar o atendimento à saúde em
todos os níveis... dessa cartilha o atual novo governo nada
entende, parece.

O CEARENSE DA MEGA
Um cearense ganhou a megasena da virada do ano. Ficaria

milionário, mas como o pagamento eletrônico do bilhete de loteria
que comprou foi estornado, deixou de receber e o impasse, é
claro, vai acabar nos tribunais. Vislumbro inúmeras teses jurídicas
para solucionar o problema, tudo para que não seja necessário
recorrer ao STF. Se chega lá, bloqueiam as contas bancárias do
apostador, metem tornozeleira eletrônica no dono da lotérica,
cancelam as redes sociais dos responsáveis pelo concurso,
prendem o presidente da Caixa Econômica Federal.

FLÁVIO DINO
O atual ministro da Justiça é, ou foi, Juiz Federal antes de

seguir carreira política. No meu tempo de ingresso na magistratura,
e não faz tanto tempo assim, política partidária era palavrão para
juiz. Tanto que um desembargador amigo contava, na Escola
Judicial, que desavisadamente tomou uma cerveja com um
candidato a prefeito da cidade em que atuava quando era juiz.
Apavorado ao descobrir a gafe, correu para a casa do adversário
– como quem também tomou uma cerveja para “empatar” o jogo.
Não se fazem mais juízes como antigamente e a qualidade de uma
nação se mede, diretamente, pela qualidade de seus juízes e
professores.


